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Агитация за кандидатов 
в депутаты

с  огромным воодушевлением встретил 
1еоветский народ Обращение Центрального 

, Комитета Коммунистической партии Со
ветского Союза ко всем избирателям, к ра
бочим и работницам, крестьянам и кресть
янкам, к советской интеллигенции, к вои
нам Советской Армии и Военно-Морского 
Флота. С чувством законной гордости со
ветские люди подводят итоги всемирно- 
историческим победам, одержанным совет
ской Родиной под руководством Коммуни
стической партии.

Наша страна в полном расцвете творче- 
' ских сил идет по пути успешного строи- 
, тельства коммунистического общества. В 
I обстановке огромного трудового и полити

ческого подъема советский народ готовит
ся к выборам в Верховный Совет СССР. 
По всей стране прошли предвыбор
ные собрания коллективов трудя
щихся по выдвижению кандидатов в депу
таты Верховного Совета СССР. Повсемест
но состоялись районные и окружные пред
выборные совещания представителей тру
дящихся.

Предвыборные собрания трудящихся, 
районные и окружные совещания пред
ставителей трудящихся с огромной силой 
продемонстрировали тесную, неразрывную 
связь Коммунистической партии с широ
кими народными массами, сплоченность 
советского народа вокрут Коммунистиче
ской партии, единодушное одобрение и 
поддержку внутренней и внешней поли
тики партии.

С великим воодушевлением трудящиеся 
выдвинули кандидатами в депутаты Вер
ховного Совета СССР руководителей пар
тии и правительства товарищей Г. М. Ма
ленкова, В. М. Молотова, Н. С. Хрущева, 
К. Е. Ворошилова, Н. А. Булганина, 
Л. М. Кагановича, А. И. Микояна, 
М, 3. Сабурова, М. Г. Первухина, руково
дителей местных партийных и советских 
организаций, передовых рабочих, колхоз
ников, представителей советской интелли
генции. Наряду с коммунистами, зареко
мендовавшими себя активными, беззавет
ными борцами за линию партии, за пре
творение ее решений в жизнь, кандидата
ми в депутаты Верховного Совета СССР 
выдвинуты беспартийные трудящиеся, 
всей своей жизнью и работой доказавшие 
преданность делу партии —  делу комму
низма.

Трудящиеся нашей области единодушно 
выдвинули кандидатами в депутаты 
Верховного Совета СССР Председа
теля Совета Министров РСФСР тов. А. М. 
Пузанова, действительного члена Академии 
медицинских наук, профессора доктора 
тов. А. Г. Савиных, первого секретаря 
Томского обкома КПСС тов. В. А. Москви
на. заведующую Нарымским опорным 
пунктом Сибирского научно-исследователь
ского института животноводства тов. 
0. И. Сиротенко

Сейчас в избирательной кампании на
ступил ответственный этап —  агитация 
за кандидатов в депутаты Верховного Со
вета СССР, зарегистрированных окружны
ми избирательными комиссиями.

Омская окружная избирательная ко
миссия по выборам в Совет Национально
стей от РСФСР зарегистрировала кандида
том в депутаты в Совет Национальностей 
по Омскому избирательному округу № 22 
Председателя Совета Министров РСФСР 
тов. А. М. Пузанова.

Всю свою жизнь тов. Пузанов посвя
тил беззаветному служению делу Комму
нистической партии, показал себя хоро
шим организатором, умелым руководителем 
на партийной и советской работе.

Окружная избирательная комиссия Том
ского городского избирате.льного округа

319 зарегистрировала кандидатом в де
путаты по выборам в Совет Союза дей
ствительного члена Академии медицинских 
наук СССР профессора доктора, лауреата 
Сталинской премии тов. А. Г. Савиных.

Всю свою жизнь тов. Савиных посвятил 
делу организации советского здравоохране
ния, охране здоровья трудящихся, подго
товке научных медицинских кадров. И 
сейчас он проводит большую и напряжен
ную научно-исследовательскую работу.

Окружная избирательная комиссия Том
ского сельского избирательного округа 
Л? 320 зарегистрировала кандидатом в 
депутаты Совета Союза первого секретаря 
Томского обкома партии тов. В. А. Мо
сквина.

Заслуженным уважением пользуется 
среди трудящихся тов. Москвин. За время 
работы на посту первого секретаря обкома 
партии он мно’гое сделал по дальнейшему 
подъему хозяйства и культуры нашей об
ласти.

Окружная избирательная комиссия Еол- 
пашевского избирательного округа № 321 
зарегистрировала кандидатом в депутаты 
Совета Союза заведующую Нарымским 
опорным пунктом Сибирского научно-ис
следовательского института животновод
ства, лауреата Сталинской премии тов. 
0. И. Сиротенко.

Тов. Сиротенко все свои силы и знания 
отдает делу дальнейшего развития сель
ского хозяйства. От рядового зоотехника до 
руководителя опорного пункта научно-ис
следовательского института —  таков ее 
славный трудовой путь.

Боевая задача партийных организадий 
состоит в том, чтобы организовать широ
кую агитацию за кандидатов в депутаты, 
о которых. коммунисты и беспартийные 
договорились совместно на окружных 
предвыборных совещаниях и-которые сей

час зарегистрированы окружными избира
тельными комиссиями.

Нужно сделать так, чтобы все избира
тели хорошо знали биографии, обществен
но-политическую и трудовую деятельность 
кандидатов в депутаты. Для этого следует 
организовать беседы доверенных лиц и 
агитаторов с избирателями о кандидатах в 
депутаты, встречи кандидатов в депутаты 
с избирателями.

Успех агитации за кандидатов в депу
таты будет зависеть, прежде всего, от то
го, насколько конкретно и оперативно ру
ководят горкомы, райкомы партии, пер
вичные партийные организации на ме
стах агитпунктами и агитколлектива
ми. Необходимо учитывать особенно
сти агитационно-массовой работы во время 
подготовки к выборам, задачи каждого 
этапа избирательной кампании. Надо по
вседневно держать в поле своего внимания 
каждый избирательный участок и агит
пункт, каждый агитколлектив, своевре
менно приходить на 'помощь агитаторам.

Многие партийные организации развер- 
ну.ли широкую агитационно-массовую ра
боту среди избирателей, умело организо
вали работу агитпунктов и агитаторов. 
Агитаторы постоянно бывают у избирате
лей по месту их жительства, разъясняют 
трудящимся внутреннюю и внешнюю по
литику Коммунистической партии, вели
кие принципы Конституции СССР, права 
и обязанности граждан Советского Союза, 
избирательную систему СССР, преимуще
ства советского общественного и государ
ственного строя перед строем капитали
стическим.

Важнейшим условием успешного прове
дения агитационно-массовой работы яв
ляется ее высокая идейность, марксист
ско-ленинская выдержанность, целеустрем
ленность.

Агитацию за кандидатов в депутаты 
необходимо связывать с конкретными за
дачами коммунистического строительства, 
с пропагандой достижений нашей страны 
в области хозяйства, науки и культуры. 
Богатейший материал для агитационно
пропагандистской работы дает опублико
ванное недавно сообщение Центрального 
статистического управления при Совете 
Министров СССР «Об итогах выполнения 
государственного плана развития народ
ного хозяйства СССР в 19'53 году», а 
также сообщение о выполнении народно
хозяйственного плана по Российской Фе
дерации.

Важнейшим документом во всей агита
ционно-пропагандистской работе является 
Обращение Центрального Комитета Комму
нистической партии Советского Союза ко 
всем избирателям. Необходимо развернуть 
широкую работу по разъяснению трудя
щимся Обращения ЦК КПСС, мобилизовать 
их творческую инициативу на достижение 
новых успехов в хозяйственном и куль
турном строительстве.

Советский народ, говорится в Обраще
нии Центрального Комитета Коммунисти
ческой партии, в своем стремительном 
и неудержимом движении вперед ос
тавил далеко позади те экономические 
рубежи, на которых война прервала его 
мирный труд. Предыдущие выборы в 
Верховный Совет СССР проводились в 
1950 году —  последнем году четвертой 
(первой послевоенной) пятилетки. Успеш
но завершив эту пятилетку, советские лю
ди во главе с Коммунистической партией 
не жалеют сил и труда, чтобы претворить 
в жизнь задания новой —  пятой пятилет
ки. Уже в 1953 году, объем промышлен
ного производства в СССР в два с полови
ной раза превысил уровень довоенного 
1940 года.

Новые выдающиеся успехи в хозяйст
венном и культурном строительстве пока
зывают превосходство социалистической 
системы хозяйства над капиталистиче
ской, огромную созидательную , деятель
ность нашего народа.

Политическая работа в массах, повыше
ние коммунистической сознательности тру
дящихся —  почетная задача партийных 
организаций. В агитационно-пропагандист
ской работе надо полнее использовать ме
стные факты, ярче раскрывать наши ус
пехи в хозяйственном и культурном строи
тельстве, пропагандировать все новое, пе
редовое, прогрессивное.

На собраниях, в беседах с агитаторами 
трудящиеся будут отмечать и критиковать 
недостатки в работе советских и хозяйст
венных органов, вносить предложения, 
направленные на улучшение деятельно
сти органов советской власти. Партий
ные организации должны возглавить по
литическую активность масс, поддержать 
здоровую критику работы советских и хо
зяйственных организаций и принимать 
меры по устранению вскрытых недостат
ков.

Голосуя за кандидатов блока коммуни
стов и беспартийных, избиратели будут 
голосовать за политику Коммунистической 
партии, за претворение в жизнь постав
ленных ею задач— за дальнейший расцвет 
нашей социалистической промышленности 
и крутой подъем, сельского хозяйства, за 
неуклонное повышение материального бла
госостояния и культурного уровня наро
да, за всемерное укрепление могущества и 
силы нашего социалистического государ
ства, за новые успехи в его борьбе за со
хранение и упрочение мира, за построение 
коммунистического общества в нашей 
стране.

Морянам крейоера „Варяг" 
вручены медали 

„З а  отвагу"
10 февраля в Центральный Дом Совет

ской Армии имени М. В. Фрунзе собрались 
представители Советской Армии и Военно- 
Морского Флота. Сюда пришли и почетные 
гости —  моряки крейсера «Варяг».

Адмирал флота Н. Г. Кузнецов поздра
вил прославленных моряков «Варяга» с 
правительственной наградой и по поруче
нию Президиума Верховного Совета СССР 
вручил медали «За отвагу» минеру 
В. Ф. Бакалову, комендору Д. С. Залиде- 
еву, машинисту первой статьи С. Д. Кры
лову, матросу П. М. Кузнецову, комендору 
В. И. Крутикову, минеру I .  Г. Мазурец, 
кочегару первой статьи П. Е. Поликову, 
трюмному старшине Ф. Ф. Семенову, орди
нарцу командира корабля квартирмейстеру 
первой статьи Т. П. Чибисову, дальномер
щику А. И. Шкетнику, горнисту 
И. Ф. Ярославцеву.

(ТАСС).

Итоги соревнования 
подводятся ежедневно

ЛЕНИНГРАД, 10 февраля. (ТАСС). Вче
ра президиум областного совета професси
ональных союзов рассмотрел вопрос об 
опыте ежедневного подведения итогов со
циалистического соревнования между це
хами, участками и бригадами на абразив^ 
ном заводе «Ильич».

Коллектив этого предприятия после 
введения такой системы добился значи
тельных производственных успехов. В ян
варе сверх плана выпущено много про
дукции.

Каждый день подводятся итоги сорев
нования. Общезаводская комиссия выяв
ляет лучшие производственные участкщ 
бригады и отдельных рабочих, а также 
бракоделов. Решения комиссии объявляют
ся через заводской радиоузел.

Гласность .соревнования повышает 
творческую активность рабочих, инже
нерно-технических работников.

Президиум областного совета профсою
зов одобрил иницйативу коллектива заво
да «Ильич» и рекомендовал хозяйствен
ным руководителям и профсоюзным орга
низациям предприятий Ленинграда и об
ласти использовать этот опыт.

РЕГИСТРАЦИЯ КАНДИДАТОВ В ДЕПУТАТЫ 
ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

Окружная избирательная комиссия 
Тбилисского-Калининского _ избирательного 
округа решила зарегистрировать кандида
том в депутаты заместителя Председателя 
Совета Министров СССР, Министра
электростанций и электропромышленности 
товарища Михаила Георгиевича Первухина.

Окружная по выборам в Совет На
циональностей избирательная комиссия 
Курского избирательного округа зареги
стрировала кандидатом в депутаты секре
таря Центрального Комитета КПСС това
рища Петра Николаевича Поспелова.

Окружная по выборам в Совет На
циональностей избирательная комиссия 
Да.льне-Воеточного избирательного округа 
зарегистрировала кандидатом в депутаты 
маршала Советского Союза Родиона Яков
левича Малиновского.

Окружная по выборам в Совет р а 
циональностей избирательная комиссия
Горьковского избирательного округа заре
гистрировала кандидатом в депутаты 
Министра машиностроения товарища Сте
пана Акоповича Акопова.

Окружная по выборам в Совет На
циональностей избирательная комиссия
Воронежского избирательного округа за

регистрировала . кандидатом в депутаты 
маршала Советского Союза Александра 
Михайловича Василевского.

Окружная по выборам в Совет Союза 
избирательная комиссия Нижне-Тагиль
ского избирательного округа зарегистриро
вала кандидатом в депутаты маршала 
Советского Союза товарища Георгия Кон
стантиновича Жукова.

Окружная по выборам в Совет Союза 
избирательная комиссия Шепетовского из
бирательного округа (Украина) зареги
стрировала кандидатом в депутаты мар
шала Советского Союза товарища Семена 
Михайловича Буденного.

Окружная по выборам в Совет На
циональностей избирательная комиссия 
Свердловского избирательного округа 
(РСФСР) зарегистрировала кандидатом в 
депутаты председателя ВЦСПС товарища 
Николая Михайловича Шверника.

Окружная по выборам в Совет На
циональностей избирательная комиссия 
Северного избирательного округа (РСФСР) 
зарегистрировала кандидатом в депутаты 
секретаря ЦК BIKCM товарища Алек
сандра Николаевича Шелепина.

(ТАСС).

-□  □  □ -

Красные знамена—передовым предприятиям 
легкой промышленности

ВЦСПС и Министерство промышленных 
товаров широкого потребления СССР под
вели итоги всесоюзного социалистического 
соревнования коллективов предприятий 
легкой промышленности за четвертый 
квартал 1953 года.

Переходящие квасные знамена Совета 
Министров СССР и первые премии при
суждены коллективам 18 предприятий. В 
числе их —  московская тонкосуконная 
фабрика «Освобожденный труд», Занар- 
ская прядильно-ткацкая фабрика (Москов
ская область), московские кожевенные 
заводы имени Кагановича и имени Тель
мана, киевский шелковый и казанский 
меховой комбинаты, одесский стекольный 
завод, ташкентский хлопкоочистительный 
завод.

Большой группе передовых предприя
тий присуждены переходящие красные 
знамена ВЦСПС и Министерства с выда
чей первых премий. Среди них —  Крас- 
нохолискйй комбинат (Москва), прядиль
но-ниточный комбинат «Красная нить» 
(Ленинград), московская обувная фабрика 
«Заря свободы», ленинградская обувная 
фабрика № 2 «Пролетарская победа». Де
довская кордная фабрика (Московская об
ласть). Коллективы этих предприятий пе
ревыполнили квартальный план в уста
новленном ассортименте и задания по 
сортности продукции, добились значитель
ной экономии сырья и сверхпланового 
снижения себестоимости.

(ТАСС).

СОБРАНИЕ СОЧИНЕНИЙ А. И. ГЕРЦЕНА В 30 ТОМАХ
Издательство Академии наук СССР 

приступило к изданию собрания сочине
ний великого русского революционера-де- 
мократа, философа и публициста 
А. И. Герцена.

Собрание будет состоять из 30 томов. 
Первый том уже сдан в печать. В числе 
произведений, включенных в этот том:

«О месте человека в природе», «Двад
цать осьмое января», «Аналитическое из
ложение солнечной системы Коперника», 
«Легенда», «Елена», «Записки одного мо
лодого человека».

В томе публикуется ряд произведений 
и отрывков, отсутствовавших в старом со
брании сочинений Герцена. (ТАСС).

В ЧЕСТЬ ВЫБОРОВ
В ВЕРХОВНЫЙ СОВЕТ СССР

Месячный план 
перевыполнен

Подготовка к предстоящим выборам в 
Верховный Совет СССР в коллективе заво
да резиновой обуви проходит в обстанов
ке трудовой и политической активности. 
Коллектив завода, встав на трудовую 
вахту в честь дня выборов, добился в ян
варе высоких производственных показате
лей.

Государственный план января завод 
перевыполнил и дал государству сверх
плановой продукции на сотни тысяч руб
лей. Перевыполнены плановые показатели 
по выпуску продукции 1-го сорта.

Образцы высокого стахановского труда 
показали бригады старших мастериц 
тт. Лавровой, Максименко, Тихомировой, 
работающих на сборке калош. Эти брига
ды выполнили месячное задание на 112—  
116 процентов и дали 93— 97 процентов 
продукции первого сорта.

Бригады ботного комбината, руководи
мые старшими мастерицами Никитиной, 
Скрипченко, выполнили задание на 117—  
119 процентов и дали 98 процентов пер
восортной продукции. Резко уменьшился 
брак.

Значительно перевыполнили месячные 
нормы бригады каландровожатых тт. Фро
лова, Вафина. Бригада тов. Фролова сэко
номила фартучной ткани на сумму 
11 тысяч рублей.

Отличных результатов добились в янва
ре вальцовщики Попов, Михайлов, Петро- 
ченко, выполнившие по две месячных 
нормы. Значительных успехов в работе 
достиг прессовщик завода тов. Иваненко. 
Он сэкономил на 29.0()0 рублей дефи
цитного производственного сырья. Прес
совщица тов. Садовская сэкономила ма
териала на 22.000 рублей, пиломашинист- 
ка Марцунова —  на 7.400 рублей.

В первой декаде февраля коллектив за
вода не снижает высоких темпов работы.

А. БЕЙЗЕРОВ.

Соревнование строителей 
сибирских

гидроэлектростанций
НОВОСИБИРСК, 8 февраля. (ТАСС). 

На берегах двух сибирских р е к .—  Оби и 
Ангары развернулось строительство мощ
ных гидроэлектростанций. Коллективы 
этих строек вступили между собой в со
циалистическое соревнование за быстрей
шее и высококачественное вьгаолнение 
всех работ в установленные сроки. Из Но
восибирска на Ангару выезжа.да груцпд» 

•строителей. Знатный экскаваторщик «Но- 
вбсибирскгэсстроя» тов. Самохвалов поде
лился с ангарцами опытом, рассказал, 
как благодаря умелому использованию 
техники его бригада в два —  три раза 
перевыполняет нормы. На «Ангарострое» 
новосибирцы ознакомились с организаци
ей труда на земляных и бетонных рабо
тах, с методами работы лучших экскава
торщиков, бульдозеристов, скреперистов, 
шоферов. Их опыт получил широкое рас
пространение на строительстве Новосибир
ской ГЭС.

Недавно здесь получено письмо с «Ан- 
гаростроя», в котором его коллектив со
общает о своих трудовых успехах. В бли
жайшее время строители Новосибирской 
ГЭС ожидают приезда делегации ангар
ских строителей для заключения догово
ров на социалистическое соревнование в 
1954 году.

ттшш

в эти дни
Коллектив механических мастерских 

Каргасокской сплавной конторы включил
ся в социалистическое соревнование за 
достойную встречу дня выборов в Вер
ховный Совет СССР. Коллектив решил б  
14 марта закончить ремонт всего флота.

Хорошо работает в эти дни бригада Ва
силия Егорова, занятая на ремонте кате
ра iNs 34.

Мотористы тт. Медный, Шанкуров, Ан
кудинов и другие основные работы произ
вели на месяц раньше срока и начали 
сборку двигателей.

Бригада тов. Бурого, которая занята нж 
ремонте корпусов, производит плотницкие 
работы, значительно опережая график.

Н. МЕДВЕДЕВ.
1юханик Каргасокской 

сплавной конторы.

Ленинград. Коллектив завода «Электросила» имени С. М. Кирова успешно 
завершил изготовление первого уникального гидрогенератора для Куйбышевской 
ГЭС. Новая машина по своим данным не имеет равных в мире. Вес ее 1.600 
тонн, диаметр по корпусу свыше 17 метров. Машина вырабатывает такое коли
чество электроэнергии, которое может обеспечить город с населением в 3 0 0  
тысяч человек.

Для перевозки генератора понадобится примерно сто платформ и вагонов.
На снимке: комплектовщик склада готовой продукции Н. Ф. Фарафонов 

принимает от мастера обмоточного участка гидрокорпуса В. Н. Шелехова (слева) 
готовый к отправке статор первого Куйбышевского гидрогенератора.

(Фотохроника ТАСС).

Перевыполняют нормы
Коллектив ТорбинсЕого мастерского 

участка Зырянского леспромхоза, вклю
чившись в соревнование в честь выборов 
в Верховный Совет СССР, решил досрочно 
завершить квартальный план заготовки и 
вывозки древесины.

Возросла производительность труда yi 
механизаторов. Тракторист тов. Фролов за 
смену выполняет от полутора до двух 
норм, при задании 35 кубометров он вы
возит 50— 60 кубометров древесины.

Перевыполняют дневные нормы тракто
ристы тт. Косачев, Кислицын и другие. 
Электромеханик станции ПЭС-12-200 тов. 
Плюскин за сиену выполняет задание на 
П О — 120 процентов.

С большим подъемом в эти дни трудит
ся бригада крановщика тов. Давыдова. 
При задании 60 кубометров она грузит по 
100 —  П О  кубометров леса. Отлично ра
ботают члены этой бригады тт. Начфинов, 
Селестровский, Дементьев.

А. ЛИМАНОВ.

Всесоюзное соревнование работников МТС
Трудиться с новым 

подъемом
Многолюдным было собрание рабочих, 

специалистов и служащих Туганской 
МТС, на котором обсуждалось Обращение 
участников Всесоюзного совещания работ
ников МТС, созванного в Москве Цент
ральным Комитетом партии и Советом Ми
нистров СССР.

Отвечая на призыв участников совеща
ния, собрание единодушно решило:

С еще большей активно'стыо и инициа
тивой трудиться над выполнением глав
ной задачи —  всемерного повышения 
урожайности всех сельскохозяйственных 
культур в колхозах, обеспечения роста об
щественного поголовья скота при одно
временном повышении его продуктивно
сти, обеспечения дальнейшего организа
ционно-хозяйственного укрепления колхо
зов и на этой основе —  повышения ма
териального благосостояния колхозников.

В ближайшие год —  два подтянуть от
стающие колхозы имени XIX партеъезда, 
имени Хрущева и имени Вышинского до 
уровня передовых.

Добиться в 1954 году получения в об
служиваемых колхозах урожая зерновых 
в среднем по 15 центнеров с гектара, а 
на семенных участках —  по 22 центне
ра, льносемян —  по 4 центнера, карто
феля —  по 150 центнеров с гектара.

К весне этого года заготовить и вывез
ти на поля 13.300 тонн навоза, 82 тон
ны золы. 23 тонны птичьего помета, 640 
центнеров минеральных удобрений.

Весенний сев яровых культур провести 
в 12— 15 рабочих дней, 2.000 гектаров 
яровых посеять узкорядным и перекрест
ным способами, произвести химическую 
прополку посевов.

По(йдить картофель на всей площади в 
180 гектаров квадратно-гнездовым спосо
бом, все овощи —  квадратным способом.

В 1954 году за счет освоения новых

земедь ра1сширить площадь посева на
1.000 гектаров, для посадки огородных 
культур освоить 10 гектаров пойменных 
зембль; произвести углубление пахотного 
слоя на^площади 480 гектаров.

В 1954 году обеспечить рост поголовья 
крупного рогатого скота в обслуживаемых 
колхозах на 20 процентов, коров —  на 
36 процентов, кур —  на 45 процентов, 
овец —  на 30 процентов; получить в 
1954 году не менее 1 .400 литров молока 
на каждую фуражную корову.

Укрепить кормовую базу в колхозах. 
Для этого посеять 80 гектаров кукурузы, 
скосить и заскирдовать сено с площади 
2.600 гектаров. Провести улучшение лу
гов и пастбищ.

В колхозах имени Папаева, имени Во
рошилова, имени Хрущева механизировать 
переработку грубых кормов; во всех об
служиваемых колхозах установить кормо
запарники, в колхозах имени Чапаева и 
имени Хрущева ввести автопоение и 
электродойку, оборудовать внутриферм- 
ский транспорт.

Оказать помощь колхозам имени Воро
шилова и имени Андреева в постройке 
искусственного водоема.

В 1954 году построить в МТС: кузни
цу, автогараж, баню, сарай для хране
ния сельхозмашин, один двухквартирный 
дом; организовать строительство 8 инди- 
видуа.тьных домов для рабочих и специа
листов МТС.

Добиться высокой выработки на каж
дый 15-сильный трактор.

В целях круглогодового использования 
техники организовать ремонт тракторов 
и сельскохозяйственных .машин в течение 
всего года, отказавшись от принятой ны
не практики проведения ремонта всех 
машин в зимнее время.

Создать при МТС бюро рационализации 
и изобретательства.

Организовать в МТС курсы для меха
низаторов по овладению смелгными про
фессиями. Добиться, чтобы к началу се

зона полевых работ каждый рабочий МТС 
имел' не менее 2 специальностей.

В ближайшие дни организовать курсы 
при МТС по изучению трактора ДТ-54, а 
также курсы для изучения механизатора
ми квадратно-гнездового и квадратного 
способов посадки картофеля и овощей.

Широко развернуть социалистическое 
соревнование между тражторными брига
дами МТС, а также между отдельньгаи 
трактористами, комбайнерами, специали
стами сельского хозяйства за успешное 
решение задач, поставленных пефед нами 
нашей партией.

Коллектив станции вызвал на социали
стическое соревнование работников Ту- 
рунтаевской МТС Туганского района.

Гал ни нон ие механизаторы 
включаются в соревнование

Горячим одобрением встретили рабочие, 
инженерно-технические работники и спе
циалисты сельского хозяйства Галкинской 
МТС призыв участников ВсесоФзного сове
щания работников МТС развернуть социа
листическое соревнование за успешное вы
полнение задач, поставленных партией и 
правительством перед нашим сельским хо
зяйством.

Выступая на собрании, посвященном 
обсуждению Обращения, лучший токарь 
МТС тов. Ткачев сказал;

J— Перед нами, механизаторами, стоит 
сейчас очень важная задача —  своевре
менно подготовиться к весеннему севу, 
привести наш тракторный и машинный 
парк в полную боевую готовность. Чтобы 
успешно справиться с нею, мы должны 
высокопроизводительно использовать каж
дую минуту рабочего времени, ликвидиро
вать простои. На заботу партии и прави
тельства мы должны ответить еще более 
самоотверженным трудом.

Слово берег комбайнер тов. Чевыгзлов.
—  Наша задача —  помочь обслуживае

мым колхозам добиться высоких и устой
чивых урожаев зерновых и технических 
культур. Известно, какое большое значе
ние имеет при этом своевременная уборка. 
Я на своем самоходном комбайне нынеш
ним летом обязуюсь убрать не менее 500 
гектаров зерновых.

Затем выступают тракторист тов. Ду- 
минник, заведующий мастерскими тов. 
Назаренко и другие товарищи. Все они 
говорят о своем горячем желании отдать 
все свои силы и опыт делу быстрейшего 
подъема нашего сельского хозяйства.

Собрание единодушно принимает реше
ние —  включиться во Всесоюзное сорев
нование работников МТС. Коллектив МТС 
берет на себя обязательства: к 23 февра
ля —  Дню Советской Армии закончить 
ремонт тракторов и прицепного инвентаря.

Собрание наметило провести в обслу
живаемых колхозах мероприятия по подъ- 
ему урожайности зерновых и технических 
культур, росту поголовья и увеличению 
продуктивности общественного скота.

За весенне-летний период силами трак
торных бригад в колхозах будет раскорче
вано и распахано 500 гектаров новых зе
мель.

Принятые обязательства работники МТС 
подкрепляют практическими делами. С 
каждым днем ширится в мастерских со
ревнование за выполнение каждым ре
монтником дневных норм не менее чем на 
125 процентов. Успешно трудятся меха
низаторы, работающие на узле ремонта' 
моторов. Под руководством опытного трак
ториста тов. Думинника они уже третью 
декаду держат первенство в социалистиче
ском соревновании между узлами.

На днях в МТС изготовлен и опробован 
первый станок для поделки торфоперег
нойных горшочков.
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Кандидат в депутаты Совета Союза 
Верховного Совета СССР 

по Томскому городскому, избирательному 
округу № 319

Андрей Григорьевич САВИНЫХ
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Кандидат в депутаты Совета Союза 

Верховного Совета СССР 
по Томскому сельскому избирательному 

округу № 320
Василий Арсентьевич МОСКВИН

Андрей Григорьевич Савиных Василий Арсентьевич Москвин
Андрей Григорьевич Савиных родился в 

1888  году в семье крестьянина Вятской 
губернии. Детство и юность провел в ста
рейшем сибирском городе Тобольске. Здесь 
он получил начальное и среднее образова
ние.

Пытливый ум, желание овладеть зна
ниями и достойно послужить своему наро
ду привели молодого Андрея Григорьевича 
в первый университетский город Сибири 
—  Томск. В 1913 году он становится 
студентом медицинского факультета Том
ского университета.

В марте 1917 года, успешно закончив 
университетский курс и получив меди
цинское звание лекаря, Андрей Григорье
вич Савиных был направлен на Кавказ
ский фронт, где и прошел свою первую 
медицинскую практику младшим врачом 
перевязочного отряда 2-$ Кубанской пла
стунской бригады.

После демобилизации из армии, в конце 
1917 года, А. Г. Савиных некоторое вре
мя работал врачом больницы в Тобольске, 
а потом заведующим хирургическим отде
лением губернской земской больницы.

В мае 1919 года молодой врач получает 
научную командировку в госпитальную 
хирургическую клинику Томского универ
ситета.

В этой клинике Андрей Григорьевич 
прошел славный путь ученого —  от орди
натора до действительного члена Академии 
медицинских наук СССР.

В 1931 году А. Г Савиных был ут
вержден в звании профессора и заведую
щего кафедрой госпитальной хирургии 
Томского медицинского института.

За время своей врачебной и научной 
деятельности Андрей Григорьевич Сави
ных проявил себя неутомимым организа
тором советского здравоохранения, выдаю
щимся ученым, умелым воспитателем ме
дицинских кадров.

Перу Андрея Григорьевича принадлежит 
более пятидесяти научных работ.

Следуя славным традициям нашей со
ветской науки, профессор А. Г. Савиных 
разработал и с успехом применил ориги
нальный метод радикального хирургиче
ского лечения рака. Этот метод дал бле
стящие результаты.

В годы Отечественной войны Андрей 
Григорьевич принимал деятельное участие 
в работе эвакогоспиталей.

Деятельность Андрея Григорьевича как 
ученого, хирурга-новатора высоко оценена 
партией и Советским правительством. В 
1938 году ему была присуждена ученая 
степень доктора медицинских наук, а в 
1943 году присвоено почетное звание за
служенного деятеля науки РСФСР и при
суждена Сталинская премия. В 1944 го
ду Андрей Григорьевич был избран дейст
вительным членом Академии медицинских 
наук СССР.

За выдающиеся труды в области хи
рургии, долголетнюю и безупречную ра
боту А. Г. Савиных награжден орденами 
Ленина и Трудового Красного Знамени. 
Трудящиеся Томской о'бласти по достоин
ству оценили заслуги верного сына Роди
ны А. Г. Савиных, избрав его в 1946 и 
1950 гг. депутатом Верховного Совета 
СССР.

А. Г. Савиных ведет большую работу 
по подготовке научных кадров, многие его 
ученики защитили докторские и канди
датские диссертации.

Большую и напряженную научно-ис
следовательскую работу Андрей Григорье
вич успешно сочетает с активной общест
венной работой. Он является членом прав
ления Всесоюзного общества хирургов, 
председателем Томского хирургического об
щества, членом правления Томского отде
ления Всесоюзного общества по распрост
ранению политических и научных знаний.

Коллективы научных работников, рабо- \
чих и служащих медицинского института 
имени В. М. Молотова, подшипникового 
завода и завода резиновой обуви выдвину
ли своим кандидатом в депутаты Верхов
ного Совета СССР выдающегося советского 
хирурга Андрея Григорьевича Савиных.

Товарищи избиратели, в день выборов, 
14 марта 1954 года, отдадим свои голоса 
за народного кандидата в депутаты, вер
ного сына социалистической Родины —  

Андрея Григорьевича Савиных!

Василий Арсентьевич Москвин родился 
в 1910 году в семье рабочего-каменщика 
Абаканского завода, в Хакасской Автоном
ной области. Красноярского края.

Окончив в 1922 году начальную шко
лу, товарищ Москвин четыре года работа
ет возчиком угля на Абаканском железо
делательном заводе, а затем продолжает 
прерванную учебу в Гурьевской семи
летней школе. В 1929 году, когда в Куз
бассе развернулось строительство гиганта 
первой ‘ пятилетки —  Кузнецкого метал
лургического комбината и для работы тре
бовались грамотные инженерно-техниче
ские кадры, комсомол посылает Василия 
Арсентьевича на учебу в Кузнецкий ме
таллургический техникум.

Получив специальность техника-метал
лурга, он, как способный студент, был 
оставлен в техникуме, где и работал в 
течение пяти лет, до 1937 года, сначала 
лаборантом, а затем преподавателем и за
ведующим учебной частью.

'  В декабре 1932 года Василий Ар
сентьевич Москвин вступает в ряды 
Коммунистической партии.

Свою преподавательскую деятельность в 
техникуме он умело сочетает с общест
венно-политической работой в Сталинской 
городской партийной организации и про
являет себя, как способный пропагандист 
и организатор.

С 1937 года Василий Арсентьевич Мо
сквин —  на партийной работе в аппарате 
Сталинского горкома партии, сначала ин
структором, а затем заведующим отделом 
партийной пропаганды. В 1939 году он 
избирается вторым секретарем горкома 
партии, а с февраля 1940 года работает 
парторгом ЦК КПСС на Кузнецком метал
лургическом заводе имени И. В. Сталина.

В 1941 году Василий Арсентьевич Мо
сквин в качестве делегата от Сталинской 
городской партийной организации участву
ет в работе XYIII Всесоюзной партийной 
конференции.

В начале 1941 года тов. Москвин из
бирается первым секретарем Сталинского 
горкома партии. На этом посту он прора
ботал все годы Великой Отечественной 
войны.

Временная оккупация врагом Донецкого 
бассейна потребовала от металлургов Ура
ла и Сибири увеличения добычи угля, 
производства металла. Под руководством 
городской партийной организации кузнец
кие металлурги и угольщики, машино
строители и железнодорожники успешно 
справились с этой задачей. Они внесли 
огромный вклад в дело победы советского 
народа над гитлеровской Германией и им
периалистической Японией.

Василий Арсентьевич Москвин, нахо

дясь на посту первого секретаря горкома 
партии, сумел обеспечить неуклонное вы
полнение заданий Государственного Коми
тета Обороны по наращиванию мощностей, 
увеличению производства металла для 
промышленности.

Советское правительство высоко оцени
ло заслуги Василия Арсентьевича Мо
сквина, наградив его орденами Ленина, 
Отечественной войны I степени, Красной 
Звезды, «Знак почета».

В 1946 году тов. Москвин избирается 
первым заместителем председателя Кеме
ровского облисполкома, а через год —  
председателем облисполкома.

В 1947 году Василий Арсентьевич из
бирается депутатом Верховного Совета 
РСФСР, а в 1950 году —  депутатом Вер
ховного Совета СССР.

В этом же году ЦК КПСС направляет 
тов. Москвина на учебу, после чего он 
работает в аппарате ЦК КПСС. В декабре 
1951 года Василий АрсентьевиЧ' Москвин 
избирается первым секретарем Томского 
обкома партии.

В октябре 1952 года тов. Москвин В. А. 
в качестве делегата от Томской областной 
партийной организации принимает уча
стие в работе XIX съезда ВКП(б), на кото
ром он был избран членом Центрального 
Комитета Коммунистической партии Со
ветского Союза.

За время работы на посту первого се
кретаря обкома КПСС товарищ Москвин 
многое сделал но дальнейшему развитию 
хозяйства и культуры нашей области, по 
воспитанию кадров партийных, советских 
и хозяйственных работников, неутомимо 
работает по мобилизации сил областной 
партийной организации и трудящихся об
ласти на успешное выполнение задач, по
ставленных Коммунистической партией и 
Советским правительством перед нашим 
народом.

Василий Арсентьевич Москвин —  вер
ный сын народа и партии, отдающий все 
силы служению нашей великой Родине.

Коллективы рабочих, служащих и ин
женерно-технических работников Тимиря
зевского леспромхоза, Ювалинской МТС 
Кожевниковского района, преподаватели 
Зырянской средней школы, члены сель
скохозяйственной артели имени 
И. В. Сталина, Асиновского района, вы
двинули Василия Арсентьевича Москвина 
своим кандидатом в депутаты Верховного 
Совета СССР.

Товарищи избиратели, в день выборов, 
14 марта 1954 года, отдадим свои голоса 
за достойного кандидата блока коммуни
стов и беспартийных, верного сына Ком
мунистической партии —  Василия Ар
сентьевича Москвина!
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Кандидат в депутаты Совета Союза 
Верховного Совета СССР 

по Колпашевскому избирательному 
округу № 321

Ольга Ивановна СИРОТЕНКО

Ольга Ивановна Сиротенко
Большую жизненную школу прошла 

0. И. Сиротенко. Она родилась в 1908 го
ду в городе Кустанае, Оренбургской губер
нии, в семье учителя. 12 лет Ольга Ива
новна осталась сиротою —  отец и мать 
умерли от тифа. Горькая доля русской 

I женщины, нищета и бесправие, борьба за 
кусок хлеба —  вот что ждало бы Ольгу 
Ивановну в глухую пору царизма.

Советская власть создала Сиротенко, 
как и миллионам других женщин нашей 
социалистической Родины, все условия 
для политического и культурного роста, 
открыла широкие пути к творческому 
труду.

В 1926 году Ольга Ивановна Сиротенко 
закончила семилетку и поступила учиться 
в Омский агропедтехникум. В 1930 году 
она успешно сдала государственные экза
мены и получила диплом специалиста 
сельского хозяйства.

Сразу же Ольга Ивановна .едет на рабо
ту в деревню и проявляет себя активным 
строителем колхозной жизни.

Ее трудовой путь —  путь от рядового 
зоотехника до руководителя опорного 
пункта научно-исследовательского инсти
тута.

В 1930— 1938 годах Ольга Ивановна 
работает в советских и земельных органах 
Омской и Новосибирской областей в долж
ностях зоотехника, старшего зоотехника и 
инспектора-зоотехника.

В мае 1938 года 0. И. Сиротенко по
ступает на работу в Сибирский научно- 
исследовательский институт животновод
ства на должность техника-свиновода. 
Этой работе она отдает все свои знания, 
накопленный опыт и время. В 1940 году, 
как способного работника, Ольгу Иванов
ну направляют в Нарымский опорный 
пункт на самостоятельную научно-иссле
довательскую работу по выведению новой 
породы свиней. С 1941 года и по на
стоящее время тов. Сиротенко —  бессмен
ный руководитель этого пункта.

За самоотверженный труд на благо Ро
дины Ольга Ивановна в 1943 году I

на

граждена Наркомзеиом СССР значком 
«Отличник социалистического сельского 
хозяйства». Дальнейший труд ее в обла
сти развития животноводства был высоко 
оценен Советским правительством. В 1945 
году она была награждена медалью «За 
доблестный труд в Великой Отечественной 
войне 1941— 1945 гг.». В 1952 году за 
активное и непосредственное участие в 
выведении и распространении новой поро
ды свиней «Сибирская северная» Ольге 
Ивановне Сиротенко присвоено звание 
лауреата Сталинской премии.

0. И. Сиротенко —  член КПСС с 1941 
года. Она принимает активное участие в 
общественной жизни, являясь депутатом 
Чаинского районного и Томского областно
го Советов депутатов трудящихся, членом 
райкома КПСС, секретарем первичной 
парторганизации колхоза имени Буденно
го.

С большим удовлетворением и огромной 
радостью восприняла Ольга Ивановна по
становление сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС. Настойчиво борясь за его претворе
ние в жизнь, она плодотворно работает 
сейчас в области дальнейшего развития 
общественного животноводства и повыше
ния его продуктивности.

Представитель советской интеллиген
ции, Ольга Ивановна Сиротенко находится 
в передовой шеренге строителей коммуниз- 
ма в нашей стране. Ее имя широко из
вестно среди колхозников нашей области.

Коллектив Чаинской МТС, рабочие и 
служащие Кетского лесозавода, члены 
сельхозартели имени Ворошилова, Пара- 
бельского района, и колхоза имени Мален
кова, Каргасокского района, выдвинули 
Ольгу Ивановну Сиротенко кандидатом в 
депутаты Верховного Совета СССР по 
Колпашевскому избирательному округу.

Товарищи избиратели, в день выборов, 
14 марта 1 9 5 4 .года, отдадим свои голоса 
за народного кандидата в депутаты, вер
ную дочь социалистической Родины —  
Ольгу Ивановну Сиротенко!

В п одш еф н ы х к о л х о за х
Группа учащихся Томского горного 

техникума побывала на днях в подшеф
ном колхозе имени XIX партсъезда, Ту- 
ганского района. Учащиеся познакомили 
колхозников с Положением о выборах в 
Верховный Совет СССР.

Шефы передали колхозникам более 450 
книг и полный комплект кузнечного ин
струмента, помогли сельским комсомоль
цам организовать выпуск стенгазеты, на
писать лозунги и плакаты.

Для колхозников было дано три кон
церта.

Бригада художественной самодеятельно
сти Александровского консервного завода 
сделала выезд в подшефный колхоз «1-е 
Мая», Александровского района.

Шефы прочитали для колхозников лек
цию, дали два концерта, передали для по
полнения колхозной библиотеки более 100 
книг.

В бригаде колхоза
в  бригаде колхоза «Красная заря», 

Томского района, расположенной вдали от 
центра избирательного участка, оборудо
ван красный уголок. Вечерами сюда со
бираются избиратели. Для проведения 
массово-политической работы закреплена 
группа агитаторов— учителя тт. Недорезо- 
ва, Мйкушин, агроном тов. Мазурина. Они 
знакомят колхозников с Положением о 
выборах в Верховный Совет СССР, прово
дят читки газет, художественной литера
туры.

Концерты для избирателей
Участники художественной самодеятель

ности Семилуженского сельского клуба Ту- 
ганского района на днях дали концерт в 
полеводческих бригадах сельхозартели 
имени Андреева. В программе —  русские 
и украинские народные песни, песни со
ветских композиторов, пьеса «Колхозные 
соловьи».

Перед началом концерта работница дет
ского дома тов. Кускова сделала доклад 
на тему: «300-летие воссоединения Ук
раины е Россией».

С т енгазет а „И збират ель а

В агитпункте избирательного участка 
№ 64 г. Томска выпускается стенгазета 
«Избиратель».

В первых двух номерах стенгазеты 
рассказывается о коде предвыборной кам
пании на избирательном участке, о бесе
дах агитаторов на квартирах избирателей, 
о плане мероприятий агитпункта на бли
жайшее время.

В заметках «Запросы избирателей» из
биратель тов. Батурин ш ш ет, что избира

тели желают послушать лекции о между
народном положении, о новейших дости
жениях науки и техники, о правильном 
воспитании детей в семье. Избирательни
ца тов. Конева просит агитаторов помочь 
ей оформить подписку на газеты.

Запросы, замечания, высказываемые 
избирателями через стенгазету, руководи
тели агитпункта и агитколлектива учи
тывают в своей работе.
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Быть ближе к запросам СОВЕТСКИЙ СОЮЗ И ОБЕСПЕЧЕНИЕ БЕЗОПАСНОСТИ В ЕВРОПЕ
колхозников

Активно участвовать в выполнении по
становления сентябрьского Пленума ЦЕ 
КПСС —  первейший долг всех культурно- 
просветительных учреждений. Внимание 
культпросветработников должно быть об
ращено, прежде всего, на широкую пропа
ганду . сельскохозяйственных знаний и 
опыта передовиков, на удовлетворение ра
стущих культурных запросов населения.

В Кожевниковском районе имеются осе 
возможности для развертывания широкой 
пропаганды сельскохозяйственных знаний 
и культурно - массовой работы на селе. В 
районе 19 клубов, Ц  библиотек, несколь
ко стационарных и передвижных киноус
тановок, районный Дом культуры. В этом 
году для работы культпросветучреждений 
созданы более благоприятные условия, чем 
в пришлом. Проведен капитальный ремонт 
в Осиновском, Чилинском, Батуринском и 
Киреевском клубах, текущий ремонт —  Йо 
всех культпросветучреждениях района. В 
район прибыло шесть новых культпро
светработников и пять киномехаников со 
специальным образованием.

Работа многих культпросветучреждений 
за последнее время заметно оживилась. 
Помимо обычных вечеров отдыха и кино- 
сеансов, чаще стали проводиться беседы 
и лекции на сельскохозяйственные темы, 
I'pifMKHe читки газет и книг, читательские 
конференции, тематические вечера. Биб
лиотеки стали уделять больше внимания 
пропаганде сельскохозяйственной литера
туры. Еультпросветучреждения включи
лись в подготовку к выборам в Верховный 
Совет СССР.

В районе есть клубы, накопившие хо
роший опыт культурно - просветительной 
работы. Интересно строят свою работу 
Осиновский, Старо-Ювалинский, Песочно- 
Дубровский, Ново-Сергеевский, Уртамский 
клубы. В них регулярно читаются лекции, 
проводятся беседы с населением о послед
них событиях внуТ()енней и международ
ной жизни. Наиболее ценным в практике 
этих клубов является привлечение к лек
ционной работе агрономов, зоотехников, 
учителей и других представителей сель
ской интеллигенции. Часто выступают с 
лекциями в Старой Ювале агроном Пуса- 
рик и зоотехник Мальков, в Песочно-Дуб
ровке —  учителя Чернова и Нестреляй, в 
Ново-Сергеевском клубе —  Дмитриева, Ва
сильева в другие. Ими прочитано нема.до 
лекций на сельскохозяйственные темы, в 
том̂  числе такие, как «Внедрение достиже
ний науки и передового опыта в колхоз
ное производство —  путь к дальнейшему 
подъему сельского хозяйства» «МТС —  
решающая сила в развитии колхозного 
производства», «Увеличение производства 
картофеля и овощей —  важная задача со
циалистического земледелия» и другие.

Хорошо отзываются колхозники о рабо
те библиотек —  Осиновской, Старо-Юва- 
линской, Уртамской. Библиотекари прово
дят беседы с колхозниками непосредствен
но на фермах и в бригадах, оформляют 
выставки и монтажи, организуют книго- 
ношество, конференции читателей.

Несмотря на отдельные примеры хорошо 
поставленной культурно - просветительной 
работы, в целом ее уровень остается невы
соким и еще не соответствует задачам, 
поставленным сентябрьским Пленумом ЦЕ 
КПСС. Клубы и библиотеки отстают от 
требований жизни и плохо удовлетворяют 
растущие культурные запросы колхозни
ков.

Деятельность некоторых клубов сводит
ся только к проведению вечеров танцев. 
Так работают Апталинский, Елгайский, 
Кудиновский, Тарсалгайский, Хмелевскип 
и некоторые другие клубы.

Во многих клубах слабо налажена лек
ционная работа, лекции часто бывают 
неполноценными, нередко в них содержат
ся ошибки.

С каждым годом растут кадры специа
листов на селе. Но их плохо привлекают 
к участию в культурно-просветительной 
работе. Взять, например, такие села, как 
Ново-Покровка, Еиреевск, Базой, Ватурч- 
но. Здесь много сельской интеллигенции, 
но культурно-массовая работа в селах раз
вернута плохо.

Плохо удовлетворяет культурные запро
сы трудящихся Чилиаский сельский клуб.

Заведующая клубом тов. Сорокина мало 
интересуется запросами жителей, работа
ет безинициативно, в одиночку. Чилий
ский сельский Совет и местная партийная 
организация не помогли тов. Сорокиной 
наладить живую и интересную работу 
клуба. Такая же картина наблюдается в 
работе ряда других сельских клубов.

Значительное место в налаживании 
культурно - просветительной работы в 
районе должны занимать районный Дом 
культуры и районная библиотека. Меж.ту 
тем, они не помогают сельским культ
просветработникам. За весь минувший год 
районная библиотека не провела ни одной 
читательской конференции на сельскохо
зяйственные и естественно-научные те
мы. Пропаганда сельскохозяйственной ли
тературы, литературы об опыте передови
ков сельского хозяйства не налажена.

Районный Дом культуры не только не 
перестроил своей работы в свете новых 
задач, но даже ухудшил ее. Он не имеет 
продуманного плана работы, ведет ее на 
низком идейно-политическом и художест
венном уровне.

Такой упадок в работе Дома культуры 
произошел потому, что директор Дома 
культуры тов. Лисицын и художествен
ный руководитель тов. Сахарук плохо за
ботятся об удовлетворении культурных за
просов трудящихся.

Важную роль в удовлетворении куль
турных запрО'Сов сельского населения иг
рает кинообслуживание, в частности, про
движение на село сельскохозяйственных 
фильмов. В этом деле также много недо
статков.

Нужно сказать, что кое-где у нас 
блюдается еще неправильное отношение к 
сельскохозяйственным фильмам. В таких 
сельсоветах, как Вороновский, Еудинов- 
ский, Елгайский, Киреевский, ни правле
ния колхозов, ни сельские Советы не 
создают самых минимальных усло
вий для показа колхозникам сельскохо
зяйственных фильмов. Так, например, 
не создано условий д.дя демонстрации 
фильмов в новом клубе колхоза имени 
Шевченко.

Заявление В. М. М О Л О Т О В А  на Берлинском совещании министров иностранных дел
четырех держ ав 10 февраля 1954  года

Почему стали возможны многие из от
меченных в этой статье недостатков? 
Прежде всего, потому, что районные орга
низации неудовлетворительно руководят 
работой культпросветучреждений.

За минувший год на сессиях районно
го Совета, на исполкомах сельсоветов от
читывались в работе 11 культпросветуч
реждений. Некоторые из них. такие, как 
старо-ювалинские " библиотека и клуб, 
Ново-Сергеевский и Песочно-Дубровинскпй 
клубы, заслушивались по 2— 3 раза в го
ду-

Этот контроль принес положительные 
результаты Некоторые из учреждений 
культуры улучшили свою деятельность. 
Но одни эти обсуждения на исполко
мах еще не обеспечивают конкрет
ного руководства. Районный отдел 
культуры, в котором в течение долгого 
времени работал всего один сотрудник, 
до сих пор не сумел еще наладить дейст
венного контроля за деятельностью всех 
культпросветучреждений на селе. Бездей
ствует и постоянная культурно-массовая 
комиссия райсовета, возглавляемая депу
татом райсовета тов. Данильченко.

Мало помогают работникам учреждений 
культуры местные партийные организа
ции и сельские Советы.

Для того, чтобы улучшить работу куль
турно-просветительных учреждений райо
на, нужно повысить чувство ответствен
ности всех работников культуры за пору
ченное им важное дело и оказывать им 
постоянную методическую и организацион
ную помощь, повседневно контролировать 
их деятельность.

Необходимо приложить все усилия к то
му, чтобы поднять культурно - просвети
тельную работу на уровень тех задач, ко
торые поставлены сентябрьским Пленумом 
ЦЕ ЕПСС.

М. УСТЮЖАНИНА, 
инспектор Ножевниковского районно
го отдела культуры.

-□  □  □ -

За бесперебойную работу радиоузлов
(И з редакционной почты)

Радио является важнейшим средством 
коммунистического воспитания трудящих
ся. Большую заботу о развитии 'радиофи
кации в нашей стране проявляют партия 
и правительство Эта забота нашла свое 
отраженпе и в иостановленки сентябрь
ского Пленума ЦК КПСС «О мерах даль
нейшего развития сельского хозяйства 
СССР». В нем указывается на необходи
мость усилить радиофикацию сел. улуч
шить качество радиовещания. Работники 
радиофикации должны обеспечивать беспе
ребойную работу радиоузлов, помогать 

^трудящимся в удовлетворении их куль
турных запросов.

В нашей области каждый год появля
ются новые радиоузлы, увеличивается ко
личество радиоточек. Однако нельзя ска
зать, чтобы все радиоузлы работали удов
летворительно.

Вот что пишет, например, в редакцию 
группа колхозников колхоза «Путь к ком
мунизму», Верхне-Сеченского сельсове
та, Томского района: «Весь прошлый год 
наш колхозный радиоузел работал плохо, 
а сейчад? он совсем не работает Ни прав
ление колхоза, ни районное отделение 
связи не заботятся о том. чтобй мы мог
ли регулярно слушать радио».

Тов Бабушкин пиадет, что транПяпия 
радиоузлом в Средне-Пулымском леспром
хозе производится не по расписанию, до
пускаются перерывы >ю нескольку су
ток. Качество радиовещания очень пло
хое. Техник-радист Сапрунов на жалобы 
радиослушателей не обращает никакого 
выимаииа.

Очень низкое качество радиовещания и 
в с. Чилино, Кожевниковекого района. Об 
этом, как ука.зьгвает тов Ромашов, писала 
районная газета «Кожевниковский колхоз
ник», но мер по улучшению работы ра
диоузла до сих пор. не Принято.

Тов. Алексеев (Зырянский район) пи
шет, что в колхозе имени Дзержинского 
радиоузел бездействует больше месяца, а 
начальник районной конторы связи тов. 
Нестеров с этим мирится.

Перебои в работе радиоузла в колхозе 
«Победа социализма», Бакчарского рай
она. вызываются плохим снабжением 
электроэнергией от электростанции Клю
чевской МТС. Об этом сообщает Д. Кадоч
ников.

Авторы некоторых писем указывают на 
крайне безответственное отношение от
дельных работников радиоузлов к испол
нению своих обязанностей. Тов. ЕрИвиков 
из Торбинского лесопункта Зырянского 
леспромхоза пишет о том, что уже в 
день пуска радиоузел был выведен из 
строя, так как радист был пьян. После 
ремонта радиоузел снова вышел из строя.

Все эти факты свидетельстпуют о том, 
что некоторые местные партийные, проф
союзные организации, правиения ko.i.xo- 
зов ПЛО.ХО занимаются вопросами радио
фикации, а работники районных контор 
связи слабо контролируют деятельность 
радистов.

Неорходимо у,лучшить работу радиоуз
лов. Каж.шй радиоузел должен работать 
бесперебойно.

Настоящее совещание уделило большое 
внимание германскому вонросу. Выясни
лось, что между позицией трех западных 
государств и Советским Союзом, выра
жающим точку зрения ряда государств 
Европы, имеются существенные расхожде
ния.

Советская делегация придает значение 
состоявшемуся обсуждению германского 
вопроса. Мы исходим из того, что это об
суждение следует продолжить.

Наши народы заинтересованы в том, 
чтобы решение германского вопроса не от
кладывалось в долгий ящик. Следует про
должать усилия в направлении возмозшо- 
го сближения и согласования наших пози
ций. Необходимо обеспечить удовлетвори- 
тельпое, с точки зрения всех наших го
сударств и всех миролюбивых стран Евро
пы, разрешение германского вопроса. Оно 
должно соответствовать принципам сохра
нения мира и национальной свободы Герма
нии и, вместе с тем, соблюдению нацио
нальных интересов и безопасности всех 
народов Европы.

Чего следует избегать, так это— раско
ла Европы на военные группировки. 
Нельзя не напомнить, в связи с этим, 
слова г-на Идена, сказанные им на ассам
блее Лиги Наций 25 сентября 1936 года 
против разделения государств на группи
ровки. когда он заявил: «Последняя вещь, 
которую мы хотели бы видеть, —  это го
сударства, разделенные на лагери по 
признаку применяемой ими формы правле
ния».

Мы уже пережили две мировые войны. 
g-j^.-Ji.aK первой, так и второй мировой войне 

предшествовал раскол Европы, и не толь
ко Европы, на цротивостоящие друг другу 
военные группировки держав.

Перед первой мировой войной создалась 
сначала австро-германская группировка. 
Эта группировка превратилась в «Трой
ственный союз» —  Германия, Австро- 
Венгрия и Италия.

В ответ на создание этой группировки 
возникла другая группировка. Был создан 
сначала франко-русский союз. Затем поя
вилось «Тройственное соглашение» и.ти 
«Антанта», объединившая Россию, Фран
цию и Англию.

Вслед за оформлением как первой, так 
и второй группировки вспыхнулА миро
вая война. Это была война, в основном, 
между указанными двумя группировками 
держав.

Второй мировой войне также предшест
вовало создание группировок держав.

Мы помним, сколько было шума вокруг 
группировки, известной тогда под именем 
«ось Берлин— Рим». Эта группировка на
шла свое завершение в так называемом 
антикомпнтерновском пакте, подписанном 
гитлеровской Германией, фашистской Ита
лией и милитаристской Японией. Между
народный военный трибунал в Токио, 
состоявшийся в 1946— 1948 годах, под
твердил, что именно эта агрессивная 
группировка, противопоставлявшая себя 
другим государствам, и развязала вторую 
мировую войну. Уместно в этой связи 
напомнить слова государственного секре
таря США Корделла Хэлла. который в 
свое время сказал: «Хотя пакт внешне 
был заключен для самообороны против 
коммунизма, фактически он явля.лся под 
готовительным шагом для дальнейших мер 
насильственной экспансии со стороны 
разбойничьих государств».

Вторая мировая война была развязана 
снача.ла на западе —  в Европе. Через 
.два года милитаристская Япония напала 
на Соединенные Штаты Америки на во
стоке.

Эти факты приходится напомнить, что
бы трезво смотреть на события, дроисхо- 
дящие в наше время.

Ut наших стран зависит —  быть или 
не быть третьей мировой войне. Если 
Соединенные Штаты Америки, Англия, 
Франция и СССР решат помешать воз
никновению повой мировой войны, —  они 
могут это сделать.

Чтобы не допустить новой войны, мы 
должны считаться с уроками истории. 
Прежде всего, необходимо признать, что 
если мы не хотим допустить новой ми
ровой войны,— а это вместе с тем значит 
и не допустить новой войны в Европе,—  
следует сделать все возможное для того 
чтобы не допустить создания в Европе 
военных группировок государств, проти
вопоставленных друг другу. При этом 
нельзя забывать особо опасную роль гер
манского милитаризма как в развязывании 
первой мировой войны, так и в развязы
вании второй мировой войны.

Всем известные факты последних лет 
свидетельствуют о том, что мысль о созда
нии военных группировок, противопостав- 
■дяющих себя, прежде всего. Советскому 
Союзу и странам народной демократии, 
стала претворяться в дело. Дорогу в этом 
отношении проложил Северо-атлантический 
блок, созданный пять лет тому назад во 
главе с Соединенными Штатами Америки 
и Англией. Имрнно Северо-атлантический 
блок теперь всячески толкает вперед 
планы создания военных группировок в 
Европе, в Азии, на Тихом океане, а также 
на Ближнем и Среднем Востоке.

Северо-атлантический пакт во многом 
напомпнает антикомиитерновгкин пакт, 
приведв1ин к развязыванию второй ми
ровой войны. Нет оснований сомневаться и 
в том, что судьба Северо-атлантического 
пакта будет не лучше, чем судьба ан- 
тпкомтгнтерновекого пакта. То. что оказа- 
.лпеь иесостпятр.1̂ ,ным в 30-х годах в от- 
нотении планов, направ.ленных против 
СССР, пр может оказаться болрр надеж
ным в 50-х годах или в 60-х годах.

На настоящем Брр.линскпм совещании 
мы, рстеетвенно, у1е,ти.ли особое внимачке 
геоманскомм впнтюсу и обеспечению бе:ю- 
паенпети в Евлоие.

В связи с этим Советская делегапия 
срова и снова указывает на опасности 
планов создания «Евт)пн''йского оборони
тельного сообшертва». Эд’и планы несовме
стимы е признанием необходимости обес- 
прчещгя ко.ллективной безопасности наро
дов Евлоны.

Г-н Бпдо, г-н Плен, г-н Да.ллес залти- 
гвялн здесь вепбхпдимпсть создания «Ев
ропейского оборонительного сообщества».

Нам заявляют, что этот план будто бы 
не направлен против Советского Союза и 
стран народной демократии. Нам намека
ют, что будто бы при созданий «Е)вропей- 
ского оборонительного сообщества», то 
есть так называемой «европейской ар
мии», с включением в нее ремилитаризи
рованной Западной Германии, Советский 
Союз и другие миролюбивые европейские 
страны могут иметь гарантии безопасно
сти.

Так ли это?
Конечно, это не так.
Любы^ гарантии безопасности в Европе 

предполагают, прежде всего, наличие га
рантий от возрождения ■ германского ми
литаризма, который дважды на протяже
нии 25 лет ввергал европейские народы 
в войну. Между тем, планы западных 
держав о создании «Европейского оборо
нительного сообщества», то есть военного 
блока с участием Западной Германии, 
неизбежно ведут к возрождению герман
ского милитаризма. Поскольку Западная 
Германия располагает самыми большими 
всенно-пррмышленными и людскими ре
сурсами, германский милитаризм будет 
играть в «Европейском оборонительном 
сообщ !стве» главную роль. Таким обра
зом, связывая гарантии безопасности Со
ветскому Союзу с созданием «Европейско
го оборонительного сообщества», западные 
державы, тем самым, возлагают роль га
ранта безопасности на германский мили
таризм, восстановление которого и пред
ставляет главную угрозу ^безопасности 
в Европе.

До сих пор западным державам не уда- 
.лось создать «Европейское оборонительное 
сообщество» ввиду упорного сопротивле
ния народов европейских стран. Теперь, 
давая словесные обещания насчет «га
рантий» безопасности Советскому Союзу 
и другим странам, западные державы хо
тят использовать эти свои словесные обе- 
пщния с той целью, чтобы добиться, на
конец, создания «Европейского оборони
тельного сообщества».

Создание военного блока из шести ев
ропейских стран —  Западная Германия, 
Франция, Италия, Бельгия, Голландия, 
Люксембург —  означало бы противопо
ставление их остальной Европе, усиление 
раскола Европы, нарастание международ
ной напряженности и явилось бы угрозой 
жизненным интересам всех европейских 
народов, в том числе и интересам герман
ского народа. Конечно, не случайно, что 
«Европейское оборонительное сообщество» 
является узкой и замкнутой военной 
группировкой, куда не допускаются дру
гие государства Европы.

Планы западных держав предусматри
вают, что с образованием «Европейского 
оборонительного сообщества» вступит в 
действие так называемый «боннский до
говор», который вместе с «парижским 
договором» предоставляет возможность 
пребывания в центре Европы иностран
ных вооруженных сил в течение 50 лет. 
Совершенно очевидно, что это в корне 
противоречит требованиям гарантий без
опасности Советского Союза, а также тре
бованиям обеспечения нор.мальной мирной 
жизни народов Европы.

 ̂ Создание «Европейского оборонительно- 
" i го сообщества» означало бы увековечение 
■ раскола Германии, подорвало бы возмож

ность заключения мирного договора с Гер
манией, что противоречит элементарным 
требованиям безопасности в Европе.

Что могут означать декларативные 
заявления о «гарантиях» безопасностп 
Советскому Союзу со стороны США и 
Англии? Будучи руководящими участни
ками ^Северо-атлантического блока, со
ставной ^частью которого 'должно стать 
«Европейское оборонительное сообщество», 
США и Англия станут партнерами реми
литаризированной Западной Германии. При 
таком положении они не могут быть га
рантами безопасности Советского Союза 
от нападения германского милитаризма.

Следует напомнить, что даже по Ло
карнскому договору Англия и Италия, вы
ступавшие в роди гарантов статус-кво 
Франции от угрозы нападения со стороны 
милитаристской Германии, не состояли в 
военном блоке с Германией.

Bge сказанное показывает, что планы 
создания «Европейского оборонительного 
сообщества» не могут служить укрепле
нию мира и безопасности в Европе.

Нас спрашивают, какова же альтер
натива «Европейскому оборонительному 
сообществу»? Чем можно заменить «Евро
пейское оборонительное сообщество», если 
отказаться от планов его создания?. Осо
бенно этим вопросом иптересуются во 
Франции, что мы считаем вполне естест
венным.

Мы отвечаем на этот вопрос: Вместо 
планов создания «Европейского оборони
тельного сообщества» необходимо практи
чески осуществить идею коллективной 
безопасности для всех народов Европы. 
Безопасность должна быть обеспечена в 
Европе для всех стран, независимо от 
различий в их общественном устройстве.

2 сентября 1947 года в Рпо-де-Жаней- 
ро был заключен межамериканский до
говор о взаимной помощи. Участниками 
этого договора яв.тяются Соединенные 
Штаты А.черики и все латиноамерикан
ские республики. Этот договор был заклю
чен уже после создания 0ргани,зации 
Объединенных Наций. Никто не считал 
это недопустимым или лишним.

Спрашивается —  почему может иметь 
место межамериканский договор о взаим
ной помощи, а^не может существовать, 
скажем, европейский договор о коллектив
ной безопасности в Европе? Нет никаких 
оснований отвергать такого рода предло
жение. Такой договор вполне совместим с 
существованием Организации Объединен
ных Наций.

Будучи убежденным в том, что реше
ние вопроса об обеспечении безопасности 
в Европе, как и задач поддержания все
общего мира, возможно только нуте.м кол
лективных усилий всех миролюбивых го
сударств, Советский Союз считает необхо
димым, чтобы вместо противопоставления 
одних государств другим ев11оцейским го
сударствам была бы создана общеевропей
ская система коллективной безопасности. 
Эла система должна предусматривать тес

ное сотрудничество всех европейских го- | Нам следует договориться о некоторых 
сударств в деле недопущения нарушения ! неотложных мероприятиях, —  в частно

сти, о тех мероприятиях, которые следует 
осуществить до заключения мирного до-

мира в Европе, в деле необходимого отпо 
ра в случае нарушения мира и, вместе с 
тем, должна предусматривать соответству
ющие конкретные обязательства государ
ства, включая обязательства военного ха
рактера, чтобы сделать эту систему дей
ственной, эффективной.

За несколько лет до второй мировой 
войны Советское иравительство всячески 
подчеркивало значение вопроса о коллек
тивной безопасности. Тогда главным про
тивником идеи коллективной безопасности 
было гитлеровское правительство. Гитлер с 
его планами агрессии был, по понятным 
причинам, противником коллективной 
безопасности.

Но чем будет плохо, с точки зрения 
интересов укрепления мира, чтобы в 
нынешних условиях европейские нации 
осуществили ■ бы идею коллективной без
опасности и заключили бы соответствую
щий общеевропейский договор?

говора с Германией и до воссоединения 
Германии на демократических и миролю
бивых началах.

Вместе с тем, четырем державам следо
вало бы принять безотлагательные меры, 
чтобы содействовать заключению между 
европейскими государствами договора о 
коллективной безопасности. Такой договор 
должен предусматривать соответствующие 
гарантии против агрессии . и нарушения 
мира в Евроне.

Создание системы коллективной без
опасности в Европе не может и не долж
но в какой бы то ни было степени ума
лять значение необходимости скорейшего 
урегулирования германского вонроса в 
ссответствии с требованиями поддержа
ния мира в Европе. Более того, осущест
вление системы коллективной безопасно
сти может содействовать созданию более 
благоприятных условий для урегулирова
ния германского вопроса, поскольку она 
исключает вовлечение той или иной часта 
Германии в военные групнировки и 
устраняет, таким образом, одно из глав
нейших препятствий на пути создания 
единого, миролюбивого и демократического 
германского государства.

Само собой разумеется, что при созда
нии системы коллективной безопасности _ 
нельзя не считаться с тем, что Германия 
остается пока расколотой на две части. 
Из этого следует один важный вывод, а 
именно —  интересы поддержания мира в 
Евроне, как и интересы самого германско
го народа, требуют того, чтобы, впредь 
до заключения мирного договора с Герма
нией и воссоединения Германии в единое 
государство, участниками общеевропей
ской коллективной безопасности, наряду с 
другими государствами, были бы как Гер
манская Демократическая Республика, так 
и Германская Федеральная Республика 
и чтобы они действовали в соответствии с 
принципами и целями этой системы.

Советская делегация считает, что на
стоящее совещание сделало бы важный 
шаг в направлении укрепления мира в 
Европе, если бы его участники достигли 
соответствующего соглашения, исходящего 
из признания идеи коллективной безопас
ности в Европе. С этой целью советская 
делегация вносит на рассмотрение настоя
щего совещания следующее предложение:

В ЕВРОПЕ

Заключение общеевропейского договора 
о коллективной безопасности в Европе 
будет отвечать глубочайшим стремлениям 
народов Европы к укреплению мира. Это 
будет важным вкладом в дело упрочения 
.мира во всем мире.

Итак, перед нами не простая, но вполне 
осуществимая задача.

Мы должны продолжить усилия, на
правленные к удовлетворительному разре
шению германского вопроса Того, че!0 
мы не достигнем в эти дни совещания,
М1.‘жеы постараться достигнуть в блилсаи- 
шее время, отнюдь не откладывая мирно
го урегулирования германского вопроса 
ради осуществления тех или иных сепа
ратных планов.

Советское иравительство считает, что 
как интересы урегулирования германского 
вопроса, так и интересы обеспечения 
безопасностп Европы в целом требуют то
ги, чтобы с территории как Восточной, 
так и Западной Германии были бы выве
дены оккупационные войска, за исключе
нием ограниченных контингентов, остав
ляемых для выполнения охранных функ
ций, вытекающих из контрольных задач 
четырех держав. Вывод оккунационных 
вийск с территории Германии способство
вал бы уменьшению напряженности в от
ношениях между европейскими государ
ствами и не только между европейскими 
юсударствами. Это уж само по себе имело 
бы большое значение для укрепления ми
ра в Европе.

«ОБ ОБЕСПЕЧЕНИИ БЕЗОПАСНОСТИ
1. Правительства Франции, Англии,

США и СССР берут на себя обязательство 
цродоллгать усилия, направленные к 
удовлетворительному разрешению герман
ского вопроса в соответствии с принципа
ми сохранения мира и национальной сво
боды, а также к соблюдению прав всех 
других европейских государств, заинте
ресованных в том, чтобы каким-либо го
сударством не было допущено нарушения 
их национальных интересов и безонас- 
ности.

2. Впредь до заключения мирного до
говора с Германией и воссоединения Гер
мании на демократических и миролюбивых 
началах, осуществляются следующие ме
роприятия:

а) С территории как Восточной, так и 
Западной Германии одновременно, в ше
стимесячный срок, выводятся оккупацион
ные войска, за исключением ограничен
ных контингентов, оставляемых для вы- 
пплненпя охранных функций, вытекаю- 
НП1Х из контрольных за^ач четырех дер
жав: для СССР —  в отношении Восточ
ной Германии, для США, Англии и Фран
ции —  в отношении Западной Германии.

Вопрос о численности таких контин
гентов подлежит согласованию между пра
вительствами четырех держав.

ь В случае возникновения угрозы для 
безопасности в той или другой части Гер
мании, за державами, осуществляющими 
в настоящее время оккупационные функ
ции в Германии, предусматривается право 
ввода своих войск: для СССР —  в отно-

«ОБЩЕЕВРОПЕЙСКИЙ ДОГОВОР О КОЛЛЕКТИВНОЙ БЕЗОПАСНОСТИ
(Основные принципы)

В целях обеспечения мира и безопасно
сти и предотвращения агрессин против 
какого-либо государства в Европе, 

в целях укрепления международного 
сотрудничества в соответствии с принци
пами уваясения независимости и суверени
тета государств, а также невмешательства 
в их внутренние дела,

стремясь предотвратить создание груп
пировок одних европейских государств 
против других европейских государств, 
вызывающих обострение и трения в отно
шениях между странами, и достигнуть со
гласованности усилий всех европейских 
государств в деле обеспечения коллектив
ной безопасности в Европе,

европейские государства, руководству
ясь целями и нринципами Устава ООН, 
заключают Общеевропейский Договор о 
коллективной бе,зопасности в Европе на 
следующих основах:

1. Участниками Договора могут быть все 
европейские государства, независимо от 
их общественного строя, признающие цели 
и принимающие на себя обязательства, 
предусматриваемые Договором.

Впредь до создания единого, миролюбиво
го, демократического германского госу
дарства, равноправными участниками 
Договора могут быть Германская Демокра
тическая Республика и Германская Феде
ральная Республика. При этом имеется в 
виду, что после объединения Германии 
участником Договора на общих основаниях 
может стать единое германское государст
во. /

Заключение Договора о коллективной 
безопасности в Европе не затрагивает 
компетенции четырех держав —  СССР,
США, Англии и Франции в германском 
вопросе, KOTopi.ifi подлежит урегулирова
нию в установленном ранее четырьмя дер
жавами порядке.

2. Государства —  участники Договора

шении Восточной Германии и для США, 
Англии и Франции —  в отношении За
падной Германии.

с) Для поддержания внутреннего поряд
ка и охраны границ Германская Демокра
тическая Республика и Германская Феде
ральная Республика будут иметь полицей
ские части, численность и вооружение 
которых должны быть установлены по 
со; лашению' четырех держав.

Для наблюдения за выполнением данно
го соглашения в Восточной и Западной 
Германии создаются инспекторские груп
пы из представителей четырех держав.

3. В соответствии с изложенными выше 
положениями, осуществление которых 
обеспечивает нейтрализацию Германии и 
создание благоприятных условий для раз
решения германской проблемы в интере
сах укрепления мира в Европе, четыре 
державы примут безотлагательные меры, 
чтобы содействовать заключению между 
европейскими государствами договора о 
коллективной безонасности, предусматри
вающего соответствующие гарантии про
тив агрессии и нарушения мира в Европе. 
С этой целью четыре державы согласи
лись взять на себя инициативу в созыве 
соответствующей конференции евроией- 
ских государств».

В соответствии с тем_, что сказано в 
только что оглашенном мною документе. 
Советская делегация представляет на рас
смотрение настоящего совещания проект 
«Общеевропейского Договора о коллектив
ной безопасности в Европе».

Вот содержание этого проекта;

В ЕВРОПЕ

ооязуются воздерживаться от всякого на
падения друг на друга, равно как воз
держиваться в своих международных от
ношениях от угрозы силой или ее приме
нения, и, в соответствии с Уставом ООН, 
разрешать все споры, которые могут воз
никнуть между ними, мирными средствами 
таким образом, чтобы не ставить под угро
зу международный мир и безодасность в 
Европе.

3. Государства —  участники Договора 
будут консультироваться между собой вся
кий раз, когда, по мнению любого из них, 
возникнет угроза воорулгенного нападения 
в Европе' на одно или неско.тько госу
дарств -— участников Договора, в целях 
принятия эффективных мер для усгране- 
ния подобной угрозы и для поддержания 
безопасности в Европе.

4. Вооруженное нападение в Европе на 
одно или несколько государств —  участ
ников Договора со стороны какого-либо 
государства и.ти группы государств бу.дет 
рассматриваться как нападение на i5cex 
участников Договора. В случае такого 
нагшеиия каждый участник Договора в 
порядке осуществления права на индиви
дуальную или коллективную самооборону 
окажет помощь государству или государст
вам, подвергшимся такому нападению, 
всеми доступными ему средствами, вклю
чая применение вооруженной силы, в це- 
•лях восстановления и поддержания 
международного мира и безопасности в 
Европе.

 ̂ 5. Государства —  участники Договора 
ооязуются в кратчайший срок совместно 
обсудить и установить порядок, которым 
определяется оказание помощи в том 
ЧИС.ТС военной, со стороны государств —  
участников Договора в случае возникно- 
П''ния в Европе cifTvaniffl. которая потре- 
бова.та бы коллективных угилпй для вос
становления и поддержания мира в Ев
ропе.'

(Окончание на 4-й стр.).
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СОВЕТСКИЙ СОЮЗ и  ОБЕСПЕЧЕНИЕ БЕЗОПАСНОСТИ В ЕВРОПЕ
Заявление В. М. М О Л О Т О В А  на Берлинском совещании министров иностранных дел

четырех держ ав 10 февраля 1954  года
(ОЕОнчаше).

6. Государства —  участники Договора 
будут немедленно направлять Совету 
Безопасности ООН, в соответствии с поло
жениями Устава Организации Объединен
ных Наций, информацию о действиях, 
предпринятых или намечаемых во испол
нение права на самооборону или для це
лей поддержания мира и безопасности в

, Европе.
7. Государства —  участники Договора 

обязуются не принимать участия в каких- 
либо коалиция^ или союзах и не заклю
чать никаких соглашений, цели которых

противоречат целям Договора о коллектив
ной безопасности в Европе.

8. В целях осуществления предусматри
ваемых Договором консультаций между 
государствами —  участниками Договора я 
для рассмотрения вопросов, возникающих в 
связи с задачей обеспечения безопасности 
в Европе, предусмотреть:

а) Периодические и в необходимых слу
чаях специальные совещания, на которых 
каждое государство будет представлено 
членом Правительства или другим особо 
назначенным представителем:

Ь) Создание постоянно действующего 
консультативного политического комитета, 
обязанностью которого должна являться 
подготовка соответствующих рекомендаций 
Правительствам государств —  участников 
Договора;

с) Создание военного консультативного 
органа, полномочия которого должны быть 
уточнены дополнительно.

9. Признавая особую ответственно.сть за 
поддержание международного мира и без
опасности, лежащую на государствах—  
постоянных членах Совета Безопасности 
ООН, государства —  участники/Договора 
пригласят Правительства Соединенных

Штатов Америки и Китайской Народной 
Республики направить в создаваемые в 
соответствии е договором органы своих 
представителей в качестве наблюдателей.

10. Настоящий Договор ни в какой ме
ре не ослабляет сил обязательств, содер
жащихся в тех мелсдународных договорах 
и соглашениях между европейскими стра
нами, принципы и цели которых находят
ся в соответствии с принципами и целями 
настоящего Договора.

11. Срок действия Договора— 50 лет».
Советская делегация надеется, что

представленные ею предложения будут с 
должным вниманием рассмотрены на на
стоящем совещании.

Берлинское совещание министров
HHOCTpai^Hbix дел четырех держав

БЕРЛИН, 10 февраля (Спец. корр.
ТАСС). Сегодня под председательством 
В. М. Молотова состоялось очередное засе
дание министров иностранных дел четы
рех держав.

В начале заседания В. М. Молотов вы
ступил с заявлением по вопросу об обес
печении безопасности в Европе. (Заявле- 

• ние В. М. Молотова публикуется в этом 
номере газеты). По окончании своего за
явления В. М. Молотов передал министрам 
иностранных дел Франции, Англии и 
США тексты предложения советской деле
гации «Об обеспечении безопасности в 
Европе» и проекта основных принципов 
«Общеевропейского Договора о коллектив
ной безопасности в Европе».

После того, как В. М. Молотов закон
чил свое заявление, Даллес попросил 
устроить перерыв для того, чтобы он смог 
изучить заявление и предложения совет
ской делегации.

По окончании перерыва Даллес заявил, 
что он хочет сделать несколько кратких 
замечаний по существу предложений со
ветской де.тегации.

Даллес выразил согласие с той частью 
советского предложения «Об обеспечении 
безопасности в Европе», где говорится, 
что правительства Франции, Англии, США 
и СССР берут на себя обязательство про-~ 
должать усилия, направленные к удовлет
ворительному разрешению германского во
проса. Затем он остановился на втором 
пункте упомянутого советского предложе
ния, предусматривающем впредь до заклю
чения мирного договора с Германией и ее 
воссоединения вывод с территории как 
Восточной, так и Западной Германии од
новременно, в шестимесячный срок, окку
пационных войск, за исключением огра
ниченных контингентов, оставляемых для 
выполнения охранных функций. Даллес 
заявил, что его позиция в отношении 
предложения о выводе войск остается 
неизменной. Он указал, что делегация 
США не может принять этого предложе
ния, т. к. его осуществление оставило бы 
якобы Западную Германию и большую 
часть Западной Европы «беззащитными 
перед угрозой агрессии».

Даллес высказался отрицательно и по 
поводу третьего пункта советского пред
ложения, предусматривающего созыв кон
ференции европейских государств с целью 
заключения между ними договора о кол
лективной безопасности.

Даллес не сказал, почему он против 
этого предложения. Единственный его «до
вод» заключался в том, что нынешнее со
вещание «ведет к новому совещанию».

Затем Даллес изложил свою позицию по 
поводу советского проекта основных 
принципов «Общеевропейского Договора о 
коллективной безопасности в Европе». Он 
сказал, что, т. к. США, согласно проекту, 
не являются участником этого договора, 
он ограничится только замечаниями, отно
сящимися не к тексту предложенного про
екта, а к некоторым моментам, связанным 
с этим проектом и затрагивающим интере- 
сы США. Даллес заявил, что, насколько 
он понимает статьи 7 и 10 упомянутого 
проекта, а также замечания Молотова по 
поводу Северо-атлантического договора, 
общеевропейский договор о коллективной 
безопасности в Европе предназначен для 
замены Северо-атлантического договора. 
Он заявил, что США «никак не могут 
обижаться на предложение представителя 
Советского Союза о том, чтобы европей
ские етпаны собрались вместе без уча
стия США». Даллес пытался представить 
дело так, будто США никогда не вмеши
вались в европейские дела, и отрипал тот 
факт, что послевоенная политика США по 
отношению к Европе привела к ее раско
лу.

Повторив известные басни американ
ской пропаганды о том, будто создание 
агрессивного Северо-атлантического блока 
и «европейского оборонительного сообще
ства» явилось следствием «угрозы» со 
стороны СССР, Даллес безуспешно пытал
ся поставить под сомнение цели советско
го предложения о. создании подлинной 
коллективной безопасности в Европе.

Затем выступил Бидо. Он заявил, что 
та часть советских предложений, которая 
касается германской проблемы, показыва
ет, что советская делегация остается на 
своей прежней точке зрения. Затем он 
остановился на советских предложениях, 
относящихся к организации коллективной 
безопасности в Европе. Он выразил несо
гласие с мнением В. М. Молотова о том, 
что раскол Европы и создание в ней раз
личных противостоящих друг другу воен
ных группировок держав были причинами 
как первой, так и второй мировых войн, 
и что для того, чтобы предотвратить но

вую войну в Европе, следует сделать все 
возможное дабы не допустить создания в 
Европе противопоставленных друг другу 
военных группировок. Бидо, как и преж
де, пытался представить Северо-атланти
ческий блок, а также военную группиров
ку шести западноевропейских государств, 
известную под названием «европейского 
оборонительного сообщества», как чисто 
«оборонительные» организации. Бидо 
признал, что вопрос о европейской безо
пасности, как он выразился «конечно, 
включает вопрос о безопасности Советско
го Союза» и что «нужно понять справед
ливые заботы об этом Советского Союза». 
Однако он продолжал-отстаивать и защи
щать план создания «европейского оборо
нительного сообщества», который неиз
бежно ведет к возрождению германского 
милитаризма и к созданию новой угрозы 
безопасности всех народов Европы.

Бидо пытался ответить на вопрос, для 
какой цели создается сепаратная группи
ровка шести государств, не представля
ющих собой всю Европу, но так и не смог 
сделать этого, ограничившись туманной 
фразой о том, что участники этой группи
ровки не руководствовались «сепаратны
ми мыслями», а име.ти в виду «целый 
ряд различных обстоятельств, которые 
всем известны».

Бидо заверял, что он является сторон
ником идеи коллективной безопасности, 
но в то же время возражал против кон
кретных мер по созданию общеевропей
ской системы коллективной безопасности, 
предложенных советской делегацией. Он 
бездоказательно отрицал необходимость 
осуществления идеи коллективной безо
пасности государств Европы, заявив, что 
невозможен якобы договор об обеспечении 
коллективной безопасности в Европе без 
участия США. При этом он обошел воп
рос о том, почему может иметь место 
межамериканский договор о взаимной по
мощи без участия европейских стран, а 
не может существовать европейский до
говор о коллективной безопасности в 
Европе без участия США. Бидо заявил, 
что созданию системы коллективной безо
пасности должно предшествовать урегули
рование германского вопроса и заключе
ние мирного договора. Однако он повторил 
свои возражения против советского пред
ложения о выводе из Германии оккупа
ционных войск, что содействовало бы раз
решению германского вопроса и упроче
нию безопасности Европы в целом.

Французский министр иностранных 
дел далее повторил старые, несостоятель
ные доводы в защиту политики, направ
ленной на раскол Европы, на создание 
группировки западноевропейских госу
дарств с участием Западной Германии и 
ее реваншистских вооруженных сил в ка
честве основной ударной силы этой груп
пировки. При этом Бидо отметил, что 
французское правительство всегда рас
сматривало франко-советский договор как 
«один из необходимых элементов безо
пасности» Франции.

Он повторил также не новые и давно 
опровергнутые. рассуждения о том, что 
план создания «европейского оборонитель
ного сообщества» с включением в него 
ремилитаризованной Западной Германии 
якобы не направлен против Советского 
Союза и стран народной демократии. 
Вместе с тем, он заявил," что готов рас
смотреть возможность осуществления «до
полнительной гарантии» Советскому Со
юзу, игнорируя при этом тот факт, что 
никакие гарантии безопасности в Европе 
не могут быть реальными, если они не 
предусматривают гарантии против возрож
дения германского милитаризма.

Вслед за Бидо взял слово Иден. Он вы
сказался против предложений советской 
делегации, направленных на то, чтобы 
предотвратить создание в Европе военных 
группировок государств, противопостав
ленных друг другу, и заявил, что Северо
атлантический союз является основой по
литики Англии. Не утруждая себя доказа
тельствами, Иден попытался представить 
советские предложения, как направленные 
против воссоединения Германии и как ос
нованные на недоверии к ее демократиче
ским силам.

Иден, подобно Даллесу и Бидо, утверж
дал, будто Северо-атлантический союз 
носит «оборонительный характер», и 
заявил, что советская делегация, предла
гая ликвидировать Северо-атлантический 
союз, в то же время хочет сохранить «со
ветскую оборонительную систему и ее 
союзников». Иден так и не сказал, о ка
кой «оборонительной системе» Советского 
Союза идет речь, да и не мог этого ска
зать, ибо известно, что Советский Союз 
не входит в какую-либо военную группи
ровку государств, а основывает свою по
литику на стремлении жить в мире со 
всеми народами.

Затем слово взял В. М. Молотов. Он от
ветил на возражения министров трех за
падных держав против предложений, вне
сенных на сегодняшнем заседании совет
ской делегацией.

В. М. Молотов указал, что советская 
делегация предлагает продолжить обсуж
дение и подготовку решений по герман
скому вопросу для того, чтобы ускорить 
объединение Германии на демократической 
и мирной основе и заключение мирного 
договора с ней. Молотов отметил при этом 
тот факт, что три западных государства 
до сих пор не представили своего проекта 
мирного договора с Германией и отказы
ваются приступить к обсуждению вопроса 
о нем. Поэтому создалось положение, ког
да надо решить, как быть в тот ^период, 
пока мирного договора с Германией не су
ществует. Молотов сказал, что уже теперь 
надо приступить к созданию системы 
коллективной безопасности в Европе. В 
связи с этим Молотов указал на предло
жения, которые внесены советской делега-' 
цией на сегодняшнем заседании, и под
черкнул важное значение этих предложе
ний, в частности, основных принципов 
проекта общеевропейского договора о 
коллективной безопасности в Европе.

Касаясь упоминания Бидо о франко-со
ветском договоре, Молотов спросил: Но 
что осталось от этого договора? С одной 
стороны, Франция и СССР являются союз
никами по франко-советскому договору 
1944 года, но, с другой стороны, при 
помощи. Франции создается «европейское 
оборонительное сообщество» с участием 
ремилитаризованной Западной Германии, 
направленное против Советского Союза и 
стран народной демократии. Можно толь
ко удивляться тому, сказал Молотов, что 
французское правительство заявляет о 
своем желании придерживаться одновре
менно и франко-советского договора и 
договора о «европейском оборонительном 
сообществе». Можно удивляться и тому, 
что правительство Франции вдруг уверо
вало в то, что оно может обеспечить без
опасность Франции путем союза с реми
литаризованной Западной Германией, на
правленного против СССР.

Молотов остановился затем на заявле
нии Идена, согласно которому Англия 
готова продлить англо-советский договор, 
заключенный в 1942 году. Молотов ука
зал, что это предложение Идена находится 
в противоречии с политикой Англии, 
стремящейся закрепить такую военную 
группировку, как Северо-атлантический 
блок, направленный против Советского 
Союза,

В. М. Молотов показал несостоятель
ность утверждений о существовании'так 
каз. «восточного блока». Он сказал, что 
между Советским Союзом -и странами на
родной демократии существуют дружест
венные политические, экономические и 
культурные отношения. Однако между 
Советским Союзом и любой из стран на
родной демократии нет ни одного договора, 
который был бы направлен против какой^ 
либо из стран, представленных на Бер
линском совещании министров. Все до
говоры Советского Союза со странами на
родной демократии имеют в виду то.лько 
одну цель —  обеспечение европейской 
безопасности, обеспечение мира и предот
вращение новой агрессии со стороны гер
манского милитаризма.

В. М. Молотов отметил далее, что в 
выступлениях по поводу советских пред
ложений было уделено особое внимание 
вопросу о роли Соединенных Штатов Аме
рики. Он указал, что при рассмотрении 
вопроса о системе коллективной безопас
ности в Европе надо исходить из того, 
что США являются американской, а не 
европейской страной. Касаясь роли, кото
рую США сыграли во второй мировой 
войне, Молотов сказал: Все, что советские 
деятели, начиная с главы Советского пра
вительства И. В. Сталина, говорили о вы
соких заслугах Соединенных Штатов Аме
рики в войне против гитлеровской агрес
сии, мы и сейчас признаем совершенно 
правильным. Советские люди единодушно 
выражают признательность американско
му народу и правительству Соединенных 
Штатов Америки за ту помоп(ь, которая 
была ими оказана всем народам Европы, 
пострадавшим от гитлеровской агрессии 
в период мировой войны. Линии политики 
Советского Союза и Соединенных Штатов 
Америки разошлись после войны только 
потому, что Соединенные Штаты Америки 
отказались от проведения той политики, 
которой они придерживались в период 
войны, в период совместной борьбы про
тив агрессии.

Молотов указал, что только Иден пряно 
отклонил советское предложение по воп
росу о коллективной безопасности в Евро
пе. Советская делегация хотела бы знать, 
отклоняется ли другими министрами идея 
коллективной безопасности всех стран Ев
ропы.

Затем выступил Даллес. Он заявил, что 
советское предложение «Об обеспечении 
безопасности в Европе» неприемлемо для 
США. Что же касается советского проек
та общеевропейского договора о коллек
тивной безопасности в Европе, заявил 
Даллес, то, по мнению делегации США, от 
нее не требуется ответа на этот проект, 
поскольку он не предусматривает участия 
США в общеевропейском до-гово'ре.

Бидо, выступивший вслед за Даллесом, 
сказал, что идея общеевропейской систе
мы безопасности вполне приемлема, но 
что, по мнению делегации Франции, эта 
система может быть построена после окон
чательного разрешения германского вопро
са и при условии, что она не исключит 
других, как он выразился, «оборонитель
ных договоров и соглашений». В данной 
же своей форме, добавил Бидо, текст со
ветского проекта неприемлем для фран
цузской делегации.

Иден заявил, что он ничего не может 
добавить^ к тому ответу, который он дал 
ранее.

В конце заседания был обсужден воп
рос о дальнейшей работе совещания. 
В. М. Молотов предложил продолжить об
суждение внесенных сегодня советской 
делегацией предложений на одном из следу
ющих заседаний.-Он уточнил, что имеет 
в виду заседание в субботу 13 февраля, 
поскольку на И  февраля назначено за
крытое заседание по первому пункту по
вестки дня, а в пятницу, 12 февраля, как 
было условлено, должно начаться обсуж
дение вопроса об австрийском государст
венном договоре.

Даллес предложил отложить решение по 
этому вопросу до заседания 12 февраля.

В. М. Молотов внес предложение —  
считать обсуждение вопросов, стоявших 
на сегодняшнем заседании, незаконченным 
и на заседании 12 февраля решить, когда 
будет продолжено обсуждение этих вопро
сов.

Предложение Молотова не встретило 
возралсений.

На этом заседание закончилось.

ПРКСУЖДЕНИЕ ПРЕМИЙ В ОБЛАСТИ ЛИТЕРАТУРЫ 
И ИСКУССТВА В КНДР

ПХЕНЬЯН, 10 февраля. (ТАСС). Цент
ральное телеграфное агентство Кореи 
ШТАЕ) сообщает, что Кабинет министров 
Корейской Народно-Демократической Рес
публики принял решение о присуждении 
«премий в честь годовщины корейской 
Народной армии» авторам лучших произ
ведений литературы и искусства, посвя
щенных солдатам и офицерам корейской 
Народной армии. По постановлению спе
циально созданного в связи с этим коми
тета премии первой степени в размере 
40.000 вон присуждены: Те Ги Чену 
(посмертно) —■ за цикл стихов «Корея 
сражается»; Хан Сер Я —  за роман «Ис
тория» и рассказ «Волк»; Он Ду Хену —  
за киносценарий «Люди, защищающие 
родную землю»; композитору Ли Мен Са
ну —  за оперетты «У колодца», «Два се
ла», «Прекрасная дружба» и песни «Семь
сот ло вдоль реви Амнокван» и «Перевал 
Мунген».

Вторые премии в размере 20.000 вон 
присуждены художникам Чен Хван Че- 
ру —  за картину «Наемники Уолл-стри

та», Мун Хак Су —  за картину «Герои-' 
ня Те Ок Хи», скульптору Мун Сек О 
за скульптурную группу «Танец корей
ско-китайской дружбы». “

В области сценического искусства пре
мий первой степени в размере 60.000 вон 
удостоены: пьесы «Шахтеры» и «Моло
дежь нашей страны» в постановке госу
дарственного драматического театра, опе
ра «Молодая гвардия» в постановке госу
дарственного театра оперы и балета и 
классическая национальная опера «Ска
зание о девушке Чхун Хян» в постанов
ке государственного классического^ худо
жественного театра. Премий второй степе
ни удостоены балетные спектакли Сы
новья родины» —  ансабля корейской На-, 
родной армии, «Мать Кореи» —  государ
ственной балетной студии Цой Сын Хи.

В области кинематографии премии первой 
степени присуждены: художественно
му фильму «Люди, защищающие родную 
землю». Премии третьей степени присуж
дены документальным фильмам «Справед
ливая война» и «Хозяева земли».

В ы ст упление Н еру
ДЕЛИ, 10 февраля. (ТАСС). Как сооб

щило делийское радио, премьер-министр 
Индии Неру, выступая на публичном ми
тинге в Аллеппи (Южная Индия), заявил, 
что он глубоко встревожен тем, что он 
назвал появлением западных держав на 
азиатском континенте. Возможно, сказал 
Неру, что влияние западных держав при
нимает сейчас новые формы. Но независи
мо от форм это влияние опасно для Азии.

Касаясь предлагаемой американской» во
енной помощи Пакистану, Неру заявил,

что этот факт представляет серьезную 
угрозу Индии. Однако, несмотря на то, что 
я  обеспокоен очевидными последствиями 
этой помощи, я не боюсь ее, сказал Неру. 
Американская помощь (Пакистану. —  
Ред.) заставит индийский народ пробу
диться из состояния самоуспокоенности. ( 

Далее Неру подчеркнул, что принятие 
иностранной помощи не делает страну 
сильной, а, наоборот, ставит страну, по
лучающую помощь, в определенную зави
симость от другой страны.

Против подготовляемой вооруженной 
интервенции в Гватемале

НЬЮ-ЙОРК, 10 февраля. (ТАСС). В по
следних номерах гватемальской газеты 
«Трибуне популар» сообщается о широ
ком движении протеста против заговора, 
ставящего своей целью свержение нынеш
него правительства Гватемалы путем ино
странной интервенции, возглавляемой Им
периалистическими силами США.

На днях газета «Трибуна популар» 
опубликовала ответные послания предсе
дателя национального конгресса .Эквадора 
Альфредо Чирйбога и председателя сена
та Гаити Шарля Фонбрэна национальному 
собранию Гватемалы, которое обратилось 
ко всем конгрессам стран Латинской Аме

рики с просьбой оказать поддержку Гва
темале перед лицом угрозы иностранного 
вмешательства в ее дела. В посланиях 
указывается, что этот вопрос будет по
ставлен на рассмотрев1ве законодательных 
собраний этих стран.

Боливийский посланник Уго Рене Пох 
вместе с 70 другими видными деятелями 
Боливии объявил о создании организации 
друзей Гватемалы, которая будет - поддер
живать гватемальское правительство в его 
борьбе против иностранной интервенции. 
Послания, выражающие солидарность с 
Гватемалой, присланы также бывшими 
министрами иностранных дел Чили Арту
ро Олаварриа и Раулем Хульетом.

Сформирование нового итальянского правительства
РИМ, 10 февраля. (ТАСС). Официально 

объявлено о сформировании нового италь
янского правительства, состоящего из 
представителей христианско-демократиче
ской, либеральной и социал-демократиче
ской партий. Председатель совета мини
стров Шельба (христианский демократ), 
принявший на себя также пост министра

внутренних дел, представил президенту 
республики список членов нового прави- 

Втельства. в  новом правительстве пост за
местителя председателя совета министров 
занимает Джузеппе Сарагат (социал-демо
крат), министра иностранных дел —  Ат- 
тилио Пиччони (христианский демократ).

-□  □  □ -

Извещение
к  сведению слушателей лектория 

при горкоме КПСС по философия.
Очередная лекция на тему: «Развитие

как борьба противоположностей» 
носится с 1 2  на 18 февраля.

пер».

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

ТЕАТР
Областной драматический театр 

имени В. П. Чкалова.
12 февраля— «Не называя фамилий».
13 февраля — «Воскресение».
Начало вечерних спектанлей в 7 часов 

30 минут.

КИНО
Кинотеатр имени М. Горького. 12 

февраля — «Великий воин Албании 
Скандербег». Сеансы: 9-40, 12, 2-20,
4-40, 7, 9-15. 11-25.

Кинотеатр имени И. Черных. Большой 
зал. 12 февраля — «С юным сердцем». 
Сеансы: 11-30, 1-30, 3-30, 5-30, 7-30,
9-30, 11-20.

Малый зал. 12 февраля — «Павлив- 
ка». Сеансы: 11, 1, 3. 5, 7, 9̂  11.

Томская областная контора 
«Кинопроката»

с 15 февраля выпускает на экраны горо
да новый художественный фильм

Н ЕАП О Л Ь- ГОРОД МИЛЛИОНЕРОВ
Производство

Италия.
Понти де-Лаурентис,

6 -я женская школа имеш  Л. Н. 
Толстого сообшает, что в субботу, 

13 февраля, состоится 
13-й традиционный вечер встречи 

о выпускниками прежних лет.
Дирекция.

Требуются плотники, штукатуры, кро
вельщики и стекольщики. Обращаться: 
г. Томск, психоневрологическая больни
ца, коммутатор 35-83, отдел кадров.

□ ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ ФИЛАРМОНИЯ □

В

В ДОМЕ ОФИЦЕРОВ 13, 14 февраля  
Заслуженная артистка РСФСР, лауреат Сталинской премии

Д . я . П А Н ТО Ф Е Л Ь -Н Е Ч Е Ц КА Я
(колоратурное сопрано)

ПРОГРАММЕ: произведения советских композиторов, арии 
из опер, романсы, народные песни.

Б. ШУЛЬГИН (скрипка) А. БЕЛЕНЬКИЙ (рояль)

U
Начало в 8  ч. веч. Касса с 12 до 4-х ч. и с 5 до 8 ч. веч.

Принимаются коллективные заявки по тел. 44-87, 20-26.

Томский медицинский институт имени В. М. Молотова объявляет, что 
в среду, 24  февраля, в 7 часов вечера, в актовом зале на ученом совете инсти
тута состоитоя

ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ
доцентом Омского медицинского института И. Ю. Ласковым на тему. «Кли

нико-экспериментальное обоснование некоторых восстановительных методов ле
чения стойких стенозов гортани», представленной на соискание ученой степеян 
доктора медицинских наук.

Официальные оппоненты: профессор доктор А. Г. Фетисов, профессор док
тор К. И. Знверт, доцент Б. А. Альбицкий.

С диссертацией можно ознакомиться в библиотеке мединститута.

В магазине №  2  облкниготорга (проспект имени Ленина, Ms 6 ) 
имеются в продаже книги:

И. И. Артоболевский — «Теория механизмов и машин». '
А. А. Аксеров — «Очерки советского строительства».
А. А. Остромецкий — «Очерки по истории русской горной мехашпш». 
И. А. Петров — «Техническое нормирование и ремонтное дело в 

спроительстве». ’
«Русские ученые — основоположники науки о резашш металлов».

Доводится до всеобщего сведения, что 
вместо городского управления животно
водства в гор. Томске организуется жи
вотноводческое товарищество, в которое 
добровольно объединяются рабочие и 
служащие города.

Животноводческое товарищество бу
дет заниматься вопросами индивидуаль
ного животноводства, птицеводства, пче
ловодства.

За всеми справками обращаться по 
адресу: г. Томок, Петропавловская ули
ца, 19, телефон 35-45.

Томскому хлебозаводу требуются: ла- 
борант-химик, рабочие в бараночный 
цех, грузчики. Обращаться: г. Томск, 
Базарная площадь, 2, отдел кадров.

работу ин- 
опытные

Требуются на постоянную 
женеры-геологи, чертежники, 
машинистки, старшие и сменные масте
ра механического бурения, буровые ра
бочие и разнорабочие на строительные 
работы. Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 38, 3-й этаж, комната 
40-6. 2 — 2

Томской конторе желдоряроекта тре
буются: инженеры и техники по проекти- 
роваиию сантехники, сменные и стар
шие буровые мастера механического бу
рения, автомеханик, автослесари, шофе
ры.

Обращаться: г. Томск, проспект им. 
Кирова, 20, отдел кадров, 2 — 1

Гр-н Болотов Сергей Константино
вич, проживающий в г. Чебаркуль, Че
лябинской области, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-кой Болотовой 
Татьяной Николаевной, Проживающей в 
г. Томске, улица Дзержинского, 39-а, 
квартира 5.

Дело слушается в народном суде, 1-го 
участка Кировского района г. Томска.

Гр-н Майор Бруно Петрович, прожи
вающий в г. Томске, Базарная площадь, 
14, возбуждает дело о расторжении бра
ка с гр-кой Майор Региной Влади.чиров- 
ной, проживающей в Куйбышевской об
ласти, Шегонский район, село Печер
ское.

Дело слушается в народном суде 1-го 
участка Куйбышевского района г. Том
ска.

Адрес редакции: гор. Томск, проси, нм. Ленина, 13, телефоны для 
37-77 а 42-44, иропаганды — 47-45, вузов, шкод в культуры — 42-46,

справок (круглые сутки) — 42-42, редактора — 37-37, зам. редактора — 37-70, ответ, секретаря — 31-19, секретариата — 42-40, отделов партийной жизни — 
сельского хозяйства — 37-39, промышленного — 37-75, отдела писем — 37-38 и 31-47, отдела информации — 37-33, зам. зав. издательством — 37-75, 

бухгалтерии в отдела объявлений — 37-36, стенографистки — 33-94, директора типографии — 37-72.

7

‘1*

К302537, г. Томск, типографии №  2  Полиграфиздата. Тираж 60.000 экз. Заказ 659

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


